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Presidente do HAT apresenta demandas 
ao Governador Romeu Zema

Brasil deve encerrar 
2022 com índices de
extrema pobreza em 
queda
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Aproximar os gestores do setor de turismo 
dos municípios do Norte de Minas e Vale do 
Jequitinhonha. Este é o objetivo do Workshop 
da Associação Nacional de Secretários Muni-
cipais de Turismo – Anseditur que acontece 
nesta quarta-feira (17/08), de 9 às 16 horas, no 
auditório do Cimams. O encontro que é resul-
tado da parceria entre a Anseditur, Cimams, 
Adenor, Região Covention Bureau, Codanorte, 
Associação dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene – Amams e Sebrae – MG.

Rubens Ricupero estava lotado como di-
plomata em Washington quando os Estados 
Unidos celebraram os 200 anos da Indepen-
dência, em 1976. Ele lembra que os eventos 
comemorativos, tanto os do governo quanto 
os da sociedade, se espalharam pelo país intei-
ro e puderam ser contados aos milhares. Neste 
momento, o Brasil está às vésperas do bicente-
nário da separação de Portugal, mas Ricupero 
vê aqui um estado de ânimo bem diferente da-
quele dos americanos.

TSE divulga cálculo para 
distribuição de tempo no 
horário eleitoral
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Cimams reúne gestores 
do turismo em Workshop 
de Anseditur

Prefeitura inaugura obra de reforma da 
avenida Vicente Guimarães

DIVULGAÇÃO

Bicentenário é momento 
para Brasil encarar seus 
problemas, diz 
historiador

GERAL 12

REGIONAL 4

CNA/ WENDERSON ARAUJO/TRILUX

O aumento de demanda por financiamentos de cus-
teio levou o governo a aumentar em R$ 6,54 bilhões os 
recursos a serem disponibilizados via Pronaf. Dessa for-
ma, o total reservado para este tipo de financiamento 
ampliou-se em 12%, passando de R$ 53,6 bilhões para 
R$ 60,1 bilhões. 

Pronaf disponibilizará 
R$ 60 bi para financiar 
Plano Safra 2022/23

AGRONEGÓCIO 9

KAMILA SOARES/ MANOEL ALVES

Entre os dias 9 e 12 de agosto foi realizado pela pri-
meira vez o Cine Pipoca Santa Casa - uma iniciativa que 
lançou e apresentou, a todos os colaboradores, a nova 
marca da Santa Casa Montes Claros. No decorrer da se-
mana, em média seis sessões de cinema foram disponi-
bilizadas diariamente. 

Santa Casa Montes Claros 
realiza evento de lançamento 
da nova marca 

Uma importante obra de mobilidade urbana de Montes Claros foi inaugurada na noite de sexta-feira (12), em Montes Claros, 
a avenida Vicente Guimarães. A obra, que possibilita o acesso rápido entre as regiões sul e oeste da cidade, reconstruiu o canal, 
que registrava constantes alagamentos naquela região da cidade. 

Durante o 11° Conexão Empresarial - promovido pelos jornalistas Paulo César e Gus-
tavo César Oliveira - o presidente do Hospital Aroldo Tourinho, professor Paulo César 
Gonçalves de Almeida, se encontrou com o governador de Minas Gerais, Romeu Zema 
(Novo), e apresentou pleitos de interesse do hospital e das instituições filantrópicas de 
assistência à saúde. CIDADE 5
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Relacionamento entre Pais e Filhos

Há tempos são os jovens que adoecem

Redução tributária para clínicas e 
laboratórios médicos (Parte 2)
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Há alguns anos o Netflix lançou 
uma série chamada “Thirteen Rea-
sons Why”, ou, em tradução livre, 
“As Treze Razões”. Houve muita 
polêmica e muito bafafá em torno 
da série, que contava a história de 
uma menina, Hanna Baker, que se 
suicida e manda fitas cassete (fitas 
cassete? Como assim?) para treze 
pessoas que teriam levado a me-
nina a tirar a própria vida. As pes-
soas foram confrontadas com as 
decepções e angústias que levaram 
a personagem a tirar a um beco 
sem saída. Foram disponibilizadas 
hotlines e terapeutas de plantão 
para prevenir os Cluster Suicides, 
ou Suícidios em Série que o exem-
plo de Hanna Baker poderia provo-
car. Escolas marcaram reuniões e 
grupos de apoio foram montados 
nas redes sociais, esperando pela 
tormenta que não veio. Não houve 
uma corrida às lojas para comprar 
fitas cassete ou gravadores, até por-
que não acho que seria possível. 
Não houve listagem de abusadores 
ou abandonadores acusados de 
desencadear atos suicidas. O tema 
foi estudado e descobriu-se que, de 
fato, enquanto houve a polêmica e 
pessoas se descabelando com o as-
sunto, houve sim um aumento de 
tentativas e de suicídios em pessoas 
vulneráveis, não porque assistiram 
a série (assistir a série não provocou 
aumento de risco, pelo que me lem-
bro), mas pela ênfase no assunto, o 
que criou um campo de indução de 
atos e pensamentos suicidas nessa 
sub população.

Eu assisti a primeira temporada 
da série, que foi até onde consegui 
levar a minha curiosidade psiquiá-

trica. Era boba e melodramática, 
mas Hanna Baker falou uma grande 
verdade quando estava tentando 
escolher uma faculdade para si. “A 
gente passa dezesseis anos na Dis-
ney, aí chegam e te falam: agora 
você é uma adulta e precisa decidir 
a profissão que vai ter no resto de 
sua vida”. Concordo com ela. Não 
há um bom cuidado em nossa cul-
tura com as transições e períodos 
de mudança e crescimento, e cada 
vez tem mais gente perdida no ca-
minho.  Em tempos de mundo vir-
tual, então, temos muita gente pre-
sa no mundo dos jogos online e das 
redes sociais, e a Realidade como 
conhecemos deixa de existir. Hanna 
Baker se suicida antes de dar o pas-
so para sua vida adulta, com dores e 
decepções que a fazem desistir. Te-
mos milhares de jovens nem, nem: 
nem estuda, nem trabalha, nem p... 
nenhuma. Os pais, educadores, 
terapeutas, famílias ficam com as 
mãos atadas sem saber o que fazer, 
e essa omissão está cobrando um 
preço cada vez mais alto. Temos 
crianças de nove anos se cortando e 
escrevendo bilhetes suicidas. O que 
temos que fazer? Não sei ao certo, 
mas temos que fazer logo.

Como diria Hanna Baker, a In-
fância virou um grande estágio na 
Disney. Tudo é um belo paraíso de 
brincadeiras e sonhos de consumo. 
Pais trabalham cada vez mais para 
tentar atender os padrões de consu-
mo impostos pelo Tik Tok. A grande 
batalha que se travava na adolescên-
cia agora está se deslocando para a 
pré Adolescência, onde as crianças 
sofrem uma pressão darwiniana 
para ser popular, fazer dancinhas e 

receber clicks. A pressão pela popu-
laridade e aparência e, mais recen-
temente, uma discussão prematura 
sobre a identidade e gênero, está 
tornando o início da puberdade 
numa travessia e tanto.

O título deste texto deriva de 
uma música de Renato Russo: “E há 
tempos, nem os santos/Tem ao cer-
to a medida da maldade/ E há tem-
pos são os jovens que adoecem”. 
Os jovens manifestam os sintomas 
da doença dos adultos. E a doença 
deriva do Individualismo. E do Co-
letivismo. Ficou confuso agora?

Temos mais conforto e mais 
tecnologia que já houve em toda a 
História. A Psiquiatria evoluiu cem 
anos nos últimos trinta, e as pes-
soas estão cada vez mais infelizes, 
solitárias e os índices de depressão 
e autoagressão não param de subir. 
Nicolau Maquiavel dizia que o me-
lhor jeito de governar era dividin-
do as pessoas. Essa lógica domina 
o nosso tempo. O Individualismo 
é uma forma perfeita de criar pes-
soas infelizes, hostis e fragilizadas. 
O Coletivismo vai na mesma dire-
ção. A necessidade de caber den-
tro da fôrma que a cultura coloca 
vai deixando as crianças solitárias, 
medrosas e com pouca capacidade 
de enfrentar as dificuldades. Temos 
o contraste da Disney que é a nos-
sa Infantolatria e a necessidade de 
manter as crianças numa espécie de 
Infância Eterna, e quando a Realida-
de vem na forma de derrotas, brigas 
e necessidade de cumprir tarefas, 
corrigir erros e aguentar a pressão, 
então vemos as crianças mais vulne-
ráveis, cortando as dobras do corpo 
com gilete e escrevendo mensa-

“Para fins de aplicação do percentual de presunção de 8% (oito por cen-
to), a ser aplicado sobre a receita bruta auferida no período de apuração pela 
pessoa jurídica, com vistas à determinação da base de cálculo do imposto, 
consideram-se serviços hospitalares aqueles que se vinculam às atividades 
desenvolvidas pelos hospitais, voltados diretamente à promoção da saúde, 
prestados pelos estabelecimentos assistenciais de saúde que desenvolvem as 
atividades previstas nas atribuições 1 a 4 da RDC Anvisa nº 50, de2002.

Desse conceito estão excluídas as simples consultas médicas, que não 
se identificam com as atividades prestadas no âmbito hospitalar, mas nos 
consultórios médicos. Para fazer jus ao percentual de presunção referido, a 
prestadora dos serviços hospitalares deve, ainda, estar organizada, de fato e 
de direito, como sociedade empresária e atender às normas da Anvisa. Caso 
contrário, a receita bruta advinda da prestação dos serviços, ainda que carac-
terizados como hospitalares, estará sujeita ao percentual de presunção de 
32% (trinta e dois por cento).

No âmbito administrativo, o Conselho Administrativo de Recursos Fiscais 
já reconheceu o direito dos contribuintes no mesmo sentido aqui sustentado 
em inúmeros processos.

Por fim, insta ressaltar que a alteração da alíquota para 8%, sem a adequa-
ção da sociedade como empresária e com registro na JUCESP, pode resultar 
em fiscalização e auto de infração lavrado pela Receita Federal do Brasil.

Uma observação importante é estar registrada como sociedade empre-
sarial, ter atividade médica ambulatorial com recursos para realização de 
procedimentos cirúrgicos, o que nos permite concluir que os serviços mé-
dicos exercidos estão devidamente disciplinados na Atribuição 4 (Prestação 
de Atendimento de Apoio ao Diagnóstico e Terapia) da Resolução RDC nº 
50/2002, no qual se incluem procedimentos cirúrgicos.

Com o advento da Lei nº 11.727/2008, a organização sob a forma de socie-
dade empresária passou a ser condição para o prestador de serviço de natu-
reza hospitalar poder adotar o regime do lucro presumido com o percentual 
de 8%, previsto no art. 15 da Lei nº 9.249/1995.

Observa-se que a lei não prevê expressamente a inscrição na junta co-
mercial como um requisito, mas que a entidade seja organizada como uma 
sociedade empresária.

Desse modo, ao constatar elementos suficientes que caracterizem a con-
tribuinte como uma sociedade empresária de fato, entendo que deve preva-

lecer a essência sobre a forma, para fins de enquadramento neste benefício 
fiscal.

Desta feita, a recomendação de alteração se dá por cautela e para evitar 
possível fiscalização que resulte na lavratura de Auto de Infração. A mesma 
lógica, por consequência óbvia, há que ser aplicada ao aproveitamento de 
crédito dos últimos 60 meses em razão da redução da alíquota: há risco de 
autuação que demandaria defesa via processo administrativo. Ressalte-se ain-
da – e mais uma vez – que as consultas médicas não podem ter redução da 
alíquota e estarão sujeitas às alíquotas regulares com apuração detalhada da 
contabilidade.

Diante dos argumentos expostos, entendemos que, após a adequação so-
cietária e registro na Junta Comercial do Estado de São Paulo, as clinicas e 
laboratórios médicos fazem faz jus ao reenquadramento fiscal, para que seja 
equiparada à serviços hospitalares, sendo certo que o IRPJ deve ser reduzido 
de 32% para 8% e a CSLL, de 32% para 12%, podendo inclusive, ao aprovei-
tamento do crédito dos últimos 5 anos. No entanto, pontuamos a ressalva 
de que as consultas médicas deverão ter apuração contábil segregada, sem 
a referida redução.

No segundo domingo do mês 
de agosto, comemoramos o Dia 
dos Pais no Brasil. Na Legião da 
Boa Vontade (LBV ), consideramo-
-lo todos os dias, pois o Amor na 
família precisa ser constante. 

E, nessa ocasião especial, firma-
dos na súplica do Divino Mestre, 
em Sua Prece Ecumênica do Pai-
-Nosso, não nos podemos esque-
cer de homenagear, inicialmente, 
o maior de todos os pais: o Celes-

tial.
Apenas com o Amor Fraterno 

— passe o tempo que necessário 
for e superados todos os percalços 
— será sustentada a relação entre 
pais e filhos (reiteramos, bioló-

gicos ou do coração), mulher e 
marido, avós e netos, tios e sobri-
nhos, enfim, sólida e indestrutível, 
porquanto a fortaleza dessa união 
estará sobre o mais sublime dos 
sentimentos solidários.

“Se alguém disser: Amo a Deus, 
e odiar a seu irmão, é mentiroso; 
pois aquele que não ama a seu ir-
mão, a quem vê, não pode amar a 
Deus, a Quem não vê. Ora, temos, 
da parte Dele, este mandamento: 
aquele que ama a Deus ame tam-
bém a seu irmão. (...) porque Deus 
é Amor” (Primeira Epístola de 
João, 4:20, 21 e 8).

E essa lição de Jesus, anotada 
pelo Evangelista-Profeta, me faz re-
cordar de um complemento feito 
pelo saudoso Irmão Alziro Zarur 
à palavra do Discípulo Amado: “E 
nada existe fora desse Amor”. 

Por conseguinte, também não 
se sustenta afastado desse Afeto, 
substância que percorre e mantém 
viva a Alma, como o sangue não 
permite que o corpo humano gan-
grene, ao levar vida a todas as suas 
partes.

Na verdade, a luta é grande; os 
obstáculos, muitos. É um desafio 
que nos aponta a importância de 
cuidarmos para que não falte aos 

nossos filhos o alimento material. 
Todavia, não nos esquecendo, an-
tes de tudo, de os saciar espiritu-
almente, conforme defendemos na 
Pedagogia do Afeto e na Pedagogia 
do Cidadão Ecumênico. E por que 
as chamamos assim? Ora, primeiro, 
porque o Ecumenismo é para isto: 
em vez de nos matarmos por cau-
sa de religião, de ciência, de ide-
ologia, de filosofia, de política, de 
clubes de futebol, ou o que mais 
o seja, devemo-nos unir ecume-
nicamente. Precisamos seguir em 
frente sem levar em consideração 
se a pessoa é negra, branca, amare-
la, mestiça — aliás, toda a popula-
ção terrena é mestiça — e levantar 
quem estiver caído na vala comum 
da miséria física, social, moral ou 
espiritual. Esse é o Ecumenismo 
sem fronteiras que pregamos. Se-
gundo, porque de Afeto andam 
carecendo os povos por todo o 
mundo. 

Continua faltando Humanida-
de à humanidade. Você está rindo 
dessa argumentação? Perdeu a fé 
nas criaturas? Desistiu de usar sua 
inteligência em prol de tempos 
melhores? Então, não se queixe 
da violência. E não haverá muro 
ou cerca eletrificada que possa sal-

vá-lo, ou salvá-la, dessa grosseria 
que apavora as ruas, porquanto a 
violência pode estar dentro da sua 
própria casa. Aliás, basta assistir 
aos noticiários e veremos como a 
violência endêmica vem soterran-
do a sociedade. Daí a urgência do 
bom relacionamento na família, 
que é a base de uma nação. 

Temos de propagar a Pedagogia 
do Afeto e a Pedagogia do Cidadão 
Ecumênico, porque, fortalecidos 
no seu caráter, convictos de que ha-
bitamos um único planeta, nossos 
jovens se tornarão imbatíveis nos 
assuntos que merecem o respeito 
e a decisão de todos. Alcançarão as 
vitórias que tanto almejamos para 
eles, assim como para os filhos de 
outros pais. A felicidade segura de 
uma família depende do bem-estar 
de todas. O Amor, ou, lamentavel-
mente, a dor, ensinará essa verda-
de à consciência das multidões, no 
transcurso das épocas.

Que nossos filhos estejam bem-
-vestidos, alimentados, nutridos, 
medicados quanto se fizer preciso. 
Mas, acima de tudo, protegidos 
das más influências espirituais e 
psíquicas, que fatalmente resultam 
nos males físicos e sociais. 

Feliz Dia dos Pais com Jesus!

gens suicidas no Facebook.
A Infância precisa ser melhor 

cuidada. As crianças (e os adul-
tos) precisam se tratar da Adul-
tofobia que perpassa nossa cultu-
ra. Deixar a criança num mundo 
sem tarefas, sem exigências, sem 

LIMITES, leva ao solavanco que 
a personagem de Hanna Baker 
descreve na série: ninguém me 
exigia nada, agora preciso virar 
adulta na marra. Talvez a resposta 
esteja na própria música de Rena-
to Russo: “Disciplina é liberdade/

Compaixão é fortaleza/Ter bonda-
de é ter coragem”. Vamos precisar 
de disciplina, compaixão e muita, 
muita coragem para parar de em-
purrar essas questões com a barri-
ga, esperando que os problemas 
se resolvam sozinhos.
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Bicentenário é momento para Brasil 
encarar seus problemas, diz historiador

Momento histórico da Independência é vista como 
um catalisador

TSE divulga cálculo para distribuição de 
tempo no horário eleitoral

ALMG participa da Semana de Proteção de 
Dados Pessoais
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Rubens Ricupero estava lotado 
como diplomata em Washington 
quando os Estados Unidos cele-
braram os 200 anos da Indepen-
dência, em 1976. Ele lembra que 
os eventos comemorativos, tanto 
os do governo quanto os da so-
ciedade, se espalharam pelo país 
inteiro e puderam ser contados 
aos milhares.

Neste momento, o Brasil está 
às vésperas do bicentenário da se-
paração de Portugal, mas Ricupero 
vê aqui um estado de ânimo bem 
diferente daquele dos americanos.

“O que eu vejo é uma imensa 
apatia, como se este aniversário 
não tivesse relação conosco, não 
dissesse respeito à nação. Há um 
vazio”, afirma ele, que também é 
historiador, autor do livro A Diplo-
macia na Construção do Brasil, ti-
tular da Cátedra José Bonifácio, da 
Universidade de São Paulo (USP), 
e ex-ministro do Meio Ambiente 
(1993-1994) e da Fazenda (1994).

O historiador avalia que o ani-
versário da Independência seria a 
oportunidade perfeita para a so-
ciedade brasileira fazer um balan-
ço destes 200 anos e, a partir dele, 
corrigir os rumos para o futuro. 
Essa oportunidade, no entanto, 
está sendo perdida. Ele acrescen-
ta:

“O povo não é indiferente. 
Quem é indiferente à história na-

cional é o governo, que não sabe 
ou não quer mobilizá-la em favor 
de uma reflexão sobre o país”, co-
menta.

Por que o bicentenário 
da Independência precisa 

ser lembrado?

Por que se trata de uma opor-
tunidade única para fazermos um 
balanço daquilo que realizamos 
ao longo destes 200 anos como 
país e sociedade. Em quais aspec-
tos progredimos? Em quais regre-
dimos? Em quais não saímos do 
lugar? A partir desse diagnóstico 
crítico baseado na história, pode-
remos então desenhar um progra-
ma de correção de rumos para o 
futuro, modificando aquilo que fi-
zemos de errado, passando a agir 
naquelas questões que deixamos 
de lado.

Nesse balanço, há muitos as-
pectos que precisamos levar em 
conta. A desigualdade social é um 
deles. Passamos muito tempo fa-
zendo vista grossa para os efeitos 
da escravidão sobre o presente. É 
verdade que nos últimos tempos 
tomamos algumas medidas para 
combater o racismo estrutural, 
mas ainda faltam muitas outras. 
Até hoje uma parcela diminuta da 
população controla uma grande 
parte da riqueza. Como podemos 

mudar essa situação e redistribuir 
a riqueza nacional? Propostas com 
esse fim estão há muito tempo 
engavetadas, como a correção do 
sistema brasileiro de tributos, que 
é altamente regressivo e cobra me-
nos dos ricos e mais dos pobres. 

A democracia é outro aspecto que 
devemos analisar com atenção, 
ainda mais neste momento delica-
do que vivemos. Também devemos 
olhar o meio ambiente, a educa-
ção, a cultura.

Na comemoração do bicente-

nário, o importante não é lembrar 
um acontecimento isolado, como 
o grito do Ipiranga, o momento da 
separação de Portugal ou o reco-
nhecimento pelo sistema interna-
cional. O que realmente interessa 
é o que veio depois, estes dois 

séculos de idas e vindas, avanços 
e recuos, na formação e no cres-
cimento da nação independente. 
Em outras palavras, precisamos 
ver o processo de construção do 
Brasil, uma obra ainda em anda-
mento.

A vantagem de um aniversário 
como o da Independência é que 
se trata de um catalisador. Ele tem 
a rara capacidade de unir e mobili-

zar a sociedade inteira num mesmo 
momento. Já vimos isso em outros 
lugares. Nos 100 e nos 200 anos da 
Revolução Francesa, a França fez 

grandes debates sobre o passado, 
o presente e o futuro. Em 1889, a 
Exposição Universal de Paris, que 
se caracterizou pela construção da 

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) divulgou na sexta-feira (12), 
em Brasília, a base de cálculo para 
a distribuição de tempo no horá-
rio eleitoral gratuito no rádio e 
na televisão. O tempo é calculado 
conforme a representatividade dos 
partidos políticos na Câmara dos 
Deputados. 

De acordo com a tabela, o 
primeiro da lista é o União Bra-
sil, com 81 deputados federais 
eleitos, seguido pela Federação 
Brasil da Esperança (Fe Brasil), 
composta pelo PT (Partido dos 
Trabalhadores), PCdoB (Partido 
Comunista do Brasil) e PV (Parti-
do Verde), que possui 70; Partido 
Progressista (PP) com 38; Federa-

ção PSDB (Partido da Social De-
mocracia Brasileira) - Cidadania 
com 37; PSD (Partido Social De-
mocrático) (35); MDB (Movimen-
to Democrático Brasileiro) (34) e 
PL (Partido Liberal) (33). Na últi-
ma colocação estão Avante e PSC 
(Partido Social Cristão), ambos 
com sete deputados.       

TEMPO DE PROPAGANDA

Conforme a legislação eleito-
ral, 90% do tempo total de pro-
paganda são distribuídos pro-
porcionalmente pelo número de 
deputados. O restante (10%) é 
dividido igualitariamente. 

A portaria também traz a tabe-

la de representatividade dos par-
tidos para a realização de debates 
entre os candidatos. Nesse caso, 
o critério é a bancada no Con-
gresso Nacional. 

A propaganda no rádio e na 
TV do primeiro turno começa no 
dia 26 de agosto e vai até 29 de 
setembro. 

O primeiro turno será no dia 
2 de outubro, quando os eleito-
res irão às urnas para eleger o 
presidente da República, gover-
nadores, senadores, deputados 
federais, estaduais e distritais. 
Eventual segundo turno para a 
disputa presidencial e aos gover-
nos estaduais será em 30 de outu-
bro. (Agência Brasil)

Em comemoração pelos qua-
tro anos da publicação da Lei 
Geral de Proteção de Dados Pes-
soais (LGPD), em 14 de agosto, 
será realizada entre a quarta-feira 
(17/8/22) e sexta (19), a Semana 
Integrada de Proteção de Dados 
Pessoais. O evento, que é aberto 
ao público, será em formato pre-

sencial e on-line, e está com inscri-
ções abertas.

O objetivo da atividade é fomen-
tar o intercâmbio de experiências 
entre as instituições públicas do Es-
tado acerca de aspectos teóricos e 
práticos da proteção de dados pes-
soais, como privacidade, segurança 
da informação e governança. Ao 

final do evento, espera-se também 
que os participantes consigam com-
preender e aplicar os principais 
conceitos da LGPD no exercício de 
sua atividade profissional.

Na quarta-feira, as atividades 
presenciais serão realizadas no Tri-
bunal de Justiça do Estado de Minas 
Gerais. Na quinta (18), o evento es-

tará no Tribunal de Contas do Esta-
do de Minas Gerais e na sexta-feira 
na Defensoria Pública do Estado de 
Minas Gerais.

A semana é uma iniciativa desses 
órgãos e da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), juntamen-
te com a Ordem dos Advogados 
do Brasil - Seção Minas Gerais e a 

Universidade Fumec que, durante 
o evento, vão assinar um acordo de 
cooperação técnica.

A NORMA NA ALMG

Em 2021, a ALMG regulamen-
tou, por meio da Deliberação 
2.766, os procedimentos internos 

para a implementação da LGPD 
pela instituição. 

A norma federal estabelece re-
gras para a coleta, o armazenamen-
to, o compartilhamento e demais 
tratamentos de dados pessoais, fei-
tos por instituições públicas e pri-
vadas, com vistas a garantir a priva-
cidade do cidadão. (Portal ALMG)

O historiador e diplomata Rubens Ricupero 

Torre Eiffel, foi vista por mais de 32 
milhões de pessoas.

Quando os americanos come-
moraram os 200 anos da Indepen-
dência, em 1976, eu era diplomata 
nos Estados Unidos e me lembro 
que eles organizaram centenas ou 
até milhares de iniciativas no país 
inteiro. O planejamento havia come-
çado dez anos antes, com a criação 
de uma comissão pelo Congresso. 
Como o 200º aniversário ocorreu 
um ano depois do fiasco da retirada 
americana da Guerra do Vietnã, o 
governo do presidente Gerald Ford 
soube instrumentalizar os festejos 
para reanimar o abatido espírito da 
nação com uma visão nostálgica e 
apologética do passado. Um século 
antes, os americanos haviam or-
ganizado na Filadélfia a Exposição 
do Centenário, em que ocorreu a 
famosa demonstração do telefone 
por Alexander Graham Bell ao im-
perador D. Pedro II. No Brasil de 
hoje, me espanta não haver nenhum 

movimento nesse sentido.

O senhor atribui essa despreocu-
pação com o bicentenário da Inde-
pendência apenas à falta de lideran-
ça do governo?

A maior culpa é do governo, 
sem dúvida. Mas atribuo essa des-
preocupação também aos meios de 
comunicação e à crise que enfrenta-
mos neste momento. Assim como 
o governo, a mídia tampouco se 
empenhou em torno do bicentená-
rio. Quando não existe um esforço 
nacional de esclarecimento, não há 
como as pessoas comuns saberem 
do aniversário. Aquela mesma pes-
quisa de opinião encomendada pela 
Febraban mostrou que quase 60% 
da população brasileira não sabe 
que estamos às vésperas dos 200 
anos da Independência.

Quando falo em crise, eu me re-
firo à política, à econômica e à social 
nas quais estamos mergulhados há 

algum tempo, tudo isso agravado 
pelo trauma da pandemia. O bicen-
tenário coincide com um momento 
em que os brasileiros estão tomados 
pelo desalento, pela falta de espe-
rança, e não encontram motivação 
para comemorar. A autoestima 
nacional está muito baixa. Além 
disso, o 7 de setembro cai algumas 
semanas antes da eleição de 2 de 
outubro, que é tão decisiva, e tem 
que concorrer com a reta final da 
campanha.

Em 1922, o Brasil também vivia 
uma crise. A eleição presidencial 
vencida por Artur Bernardes tinha 
sido tumultuada, havia explodido 
a primeira das rebeliões tenentis-
tas, o sistema político da Primeira 
República entrava em colapso e os 
brasileiros sofriam com a inflação. 
Apesar de tudo, a sociedade estava 
esperançosa. Ela tinha consciência 
do atraso nacional e estava desejo-
sa do progresso e da modernidade. 
(Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,29

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Cimams reúne gestores do turismo 
em Workshop de Anseditur

Homenagem cultural 
para os pais no 
Mercado Municipal de 
Pirapora

TJMG inicia 21ª Semana Justiça pela Paz em 
Casa

Campanhas trazem o assunto à tona e qualificar 
o entendimento dos cidadãos
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Aproximar os gestores do setor 
de turismo dos municípios do Norte 
de Minas e Vale do Jequitinhonha. 
Este é o objetivo do Workshop da 
Associação Nacional de Secretários 
Municipais de Turismo – Ansedi-
tur que acontece nesta quarta-feira 
(17/08), de 9 às 16 horas, no audi-
tório do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams).

O encontro que é resultado da 
parceria entre a Anseditur, Cimams, 
Agência de Desenvolvimento de 
Norte de Minas – Adenor, Região 
Covention Bureau, Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário para o De-
senvolvimento Ambiental Sustentá-
vel do Norte de Minas – Codanorte, 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene – Amams e Se-
brae – MG. O foco principal é criar 
um espaço de cooperação entre a 

Anseditur e os gestores de turismo, 
fomentando entre os atores locais 
as boas práticas nas administrações 
relacionadas ao setor.

Duas importantes referências no 
cenário nacional do turismo con-
firmaram presença ao workshop, a 
secretária de Turismo de Curitiba, 
Tatiana Turra, que também respon-
de pela vice-presidência da Ansedi-
tur, irá ministra a palestra sobre a 
“Gestão municipal de turismo – Ex-
periências de sucesso de Curitiba/
PR; e o ex-secretário de Turismo de 
Maceió e ex-presidente da Ansedi-
tur, Jair Galvão Freire Neto, que vai 
apresentar as “Boas Práticas na Ges-
tão Municipal de Turismo”.

O secretário de Turismo de 
Grão Mogol, Ítalo Oliveira Mendes, 
que também faz parte da Anseditur 
como diretor institucional, e que 
vai apresentar as “Estratégias para o 

Desenvolvimento Turístico do Norte 
de Minas, destacou a importância de 
ter a parceria do Cimams e de ou-
tras entidades na realização deste 
workshop, ajudando na divulgação 
e do fortalecimento do trade turís-
tico regional.

“O consórcio público tem um 
papel muito importante para desen-
volver o turismo. O Cimams ciente 
desta responsabilidade está criando 
um setor destinando ao turismo. A 
vinda recente do ministro do Turis-
mo, Carlos Brito na região, quando 
foi conhecer o local onde está sendo 
construído o Centro de Convenções 
e em seguida uma reunião com as 
lideranças ligadas ao turismo mostra 
o interesse do Consórcio em quere 
alavancar o turismo”, ressaltou o se-
cretário de Turismo de Grão Mogol, 
Ítalo Oliveira. (ARTHUR JÚNIOR – 
Colaborador)

No sábado (13/08), no Merca-
do Municipal estará ainda mais 
atrativo, com outra programação 
cultural especial, promovida pela 
Prefeitura de Pirapora, por meio 
da Secretaria de Cultura (SEJUC) 
e com o apoio da Empresa Muni-
cipal de Turismo (EMUTUR). Em 
homenagem ao Dia dos Pais (14), 
o Estúdio Freedom de Música fará 

uma apresentação temática com o 
Coral de Adultos, para reverenciar 
os artistas, os feirantes e os visitan-
tes do espaço.

Palco para diversas manifesta-
ções culturais, o Mercado Muni-
cipal se consolidou como um dos 
pontos mais visitados na cidade 
pelas famílias piraporenses e tu-
ristas, especialmente, nos eventos 

em parceria com a Sejuc, como o 
Corredor Cultural, Sarau, apresen-
tações teatrais e desenvolvimento 
de oficinas. Toda essa mobilização 
valoriza as raízes e tradições de 
Pirapora e proporcionam oportu-
nidades para artistas, artesãos e 
para as pessoas que trabalham no 
local. (HEBERT VINICIUS – Colabo-
rador)

Na 21ª edição da Semana Justi-
ça pela Paz em Casa, de 16 a 19/8, 
a Coordenadoria da Mulher em 
Situação de Violência Doméstica e 
Familiar (Comsiv) do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais mais uma 
vez apoia ações para a conscienti-
zação quanto à discriminação e às 
múltiplas modalidades de agressão 
no lar, incentivando o combate a 
essas práticas. Neste mês, entre as 
atividades previstas estão palestras 
em canteiros de obras, entrevistas 
a veículos de comunicação e rodas 
de conversa sobre o assunto.

A desembargadora Evangelina 
Castilho Duarte, superintendente 
da Comsiv para o biênio 2022-
2024, ocupa o cargo pela segunda 
vez. A primeira gestão da magistra-
da na Coordenadoria ocorreu no 
biênio 2014-2016. Na avaliação da 

superintendente, é um fato que o 
quantitativo de processos envol-
vendo ocorrências de violência do-
méstica vem crescendo, mas isso 
não quer dizer que os incidentes 
estão se multiplicando.

“Houve um aumento da cons-
cientização a respeito do tema, e 
mais reconhecimento, por parte 
das mulheres, da sua condição de 
vítimas e do tipo de agressão que 
estão sofrendo. Isso pode gerar o 
ajuizamento de mais processos. 
Observamos, também, felizmente, 
uma grande colaboração e uma to-
mada de consciência de autorida-
des e órgãos. Assim, a Polícia Civil, 
por exemplo, em lugar de tratar 
uma situação como lesão corporal, 
ameaças, tentativa de homicídio e 
homicídio, ou seja, como crimes 
de natureza comum, tem procu-

rado atentar para o fato de isso 
constituir violência doméstica, e 
está instaurando mais inquéritos”, 
analisa.

A desembargadora Evangelina 
Castilho Duarte considera, ainda, 
que a pandemia agravou a situa-
ção de pessoas que conviviam com 
companheiros com tendências 
agressivas, pois o confinamento 
elevou os níveis de estresse, medo 
e insegurança experimentados por 
todos. “Essa característica de per-
sonalidade pode ter aflorado mais, 
intensificando o sofrimento de 
mulheres”, pontua.

Ela registra como positiva a 
maior sensibilização da sociedade 
sobre o problema, porque cada 
pessoa conquistada para a causa 
pode se tornar uma multiplicadora 
em seu círculo de relacionamentos 

e no seu entorno. Segundo a ma-
gistrada, a percepção coletiva de 
que há algo errado em alguns com-
portamentos já é um fruto de um 
esforço contínuo para convidar as 
pessoas à reflexão e à mudança de 
atitude.

“No TJMG, temos trabalhado, 
há muitos anos, para estimular 
a discussão sobre a questão e as 
formas de transformar essa reali-
dade. Uma das respostas que de-
senvolvemos para isso é o Justiça 
em Rede, que propõe que o Judi-
ciário articule, principalmente nas 
comarcas do interior, as redes de 
enfrentamento e combate à vio-
lência doméstica e de proteção da 
mulher, com ações conjuntas de 
prevenção, repressão, punição e 
assistência às vítimas. O programa 
congrega o Ministério Público, a 

Segundo a superintendente da 
Comsiv, a Semana Justiça pela Paz 
em Casa, que foi idealizada pela 
ministra Cármen Lúcia, quando 
presidente do Supremo Tribunal 
Federal e do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), inicialmente, propu-
nha o reforço nos julgamentos e 
na prolação de sentenças de casos 
de feminicídio, tentativas de ho-
micídio e violência doméstica. Po-
rém, outras iniciativas rapidamen-
te foram associadas à mobilização, 
como palestras, visitas a institui-
ções de ensino, eventos e debates, 
como forma de trazer o assunto à 
tona e qualificar o entendimento 

dos cidadãos a respeito.
“Outra ideia importantíssima 

adotada nacionalmente graças ao 
CNJ, é a campanha Sinal Vermelho. 
Ela orienta as mulheres que sofrem 
agressões a se dirigir a farmácias, 
shoppings, agências do Banco do 
Brasil e órgãos públicos e mostrar 
um ‘x’ vermelho na palma das mão 
para informar, silenciosamente, 
sua exposição à violência domés-
tica. Assim, o estabelecimento 
poderá chamar a polícia e prestar 
o socorro imediato à vítima. Essa 
iniciativa tem como base o apoio 
da sociedade às mulheres. Quem 
ajudar não será arrolado como tes-

temunha, não terá de ir à delegacia 
ou ao fórum”, diz.

De acordo com a desembarga-
dora Evangelina Castilho Duarte, 
a campanha Sinal Vermelho está 
bastante relacionada ao ‘Justiça 
em Rede’, pois o programa procu-
ra precisamente fortalecer a capa-
cidade de suporte das instituições, 
em conjunto com a comunidade, 
por meio da integração, da boa co-
municação, de ações educativas e 
da eficiência na atuação.

“Uma de nossas missões é am-
pliar a divulgação dessa campa-
nha, para que em estabelecimen-

tos comerciais, postos de saúde e 
escolas, o símbolo do x vermelho 
seja reconhecido como um pedi-
do de ajuda. Com o treinamento 
das equipes, qualquer profissional 
poderá acolher e encaminhar uma 
vítima, sem que isso o envolva ou 
traga consequências prejudiciais”, 
afirma. 

PALESTRAS EM 
CANTEIROS DE OBRAS

A programação de palestras em 
canteiros de obra começa às 7h30 
do dia 16/8, com exposição da as-
sistente social Gesiene Aparecida 

Cordeiro Reis em um canteiro de 
obras da Conartes Engenharia e 
Edificação. A palestrante é mestre 
em promoção da saúde e preven-
ção da violência pela Faculdade de 
Medicina da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG).

Na quarta-feira, 17/8, no mes-
mo horário, a juíza Marixa Fabiane 
Lopes Rodrigues, da Vara Especia-
lizada em Crimes contra a Criança 
e o Adolescente da capital, visita 
canteiro de obras da Construtora 
Sudoeste. A magistrada foi supe-
rintendente adjunta da Comsiv no 
biênio 2018-2020.

No dia seguinte, a coordena-

dora da Defensoria Especializada 
na Defesa dos Direitos da Mulher 
em Situação de Violência (Nu-
dem-BH), defensora pública Ma-
ria Cecília Pinto e Oliveira, fala 
a colaboradores da Construtora 
Caparaó, no intervalo de almoço. 
Na sexta-feira, o responsável pela 
palestra falará novamente à equipe 
da Construtora Sudoeste.

Os encontros, voltados sobre-
tudo para o público masculino, 
foram realizados em parceria com 
o Serviço Social da Indústria da 
Construção Civil (Seconci-MG) e, 
ao todo, devem abranger cerca de 
375 profissionais. (Dircom TJMG)

A superintendente da Comsiv, desembargadora Evangelina 
Castilho Duarte, falou sobre o aumento da conscientização sobre 

a violência doméstica

Defensoria Pública, a Ordem dos 
Advogados do Brasil – Seção Mi-
nas Gerais, as polícias, prefeituras 
e secretarias municipais, clubes de 

serviços, igrejas e escolas para es-
clarecer o que é violência domés-
tica e como buscar ajuda e inter-
romper o ciclo de violência”, diz.
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Presidente do HAT apresenta demandas 
ao Governador Romeu Zema

Prefeitura inaugura obra de reforma da 
avenida Vicente Guimarães

Inscrições para 1ª 
Semana da Psicologia 
de Montes Claros 
serão abertas amanhã

O professor Paulo César Gonçalves de Almeida explica que as demandas por ele 
apontadas “não se tratam apenas de uma situação local, mas que abrangem todo o 
território nacional"

VINÍCIOS SANTOS 

Durante o 11° Conexão Empre-
sarial - promovido pelos jornalistas 
Paulo César e Gustavo César Olivei-
ra - o presidente do Hospital Arol-
do Tourinho, professor Paulo César 
Gonçalves de Almeida, se encontrou 
com o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), e apresentou 
pleitos de interesse do hospital e 

das instituições filantrópicas de as-
sistência à saúde.

Uma das necessidades apontadas 
pelo professor Paulo César Gonçal-
ves, já citada em coletiva na última 
semana, é a impossibilidade dos 
hospitais em pagar os novos pisos 
da Enfermagem, sem o aporte de 
recursos públicos. 

É que a lei que institui o piso 
salarial da Enfermagem ganhou ares 

de “problema” para as instituições 
privadas e filantrópicas que vivem 
defasagem - há mais de 10 anos - 
na tabela dos valores dos serviços 
cobrados nos procedimentos reali-
zados através do Sistema Único de 
Saúde (SUS). A lei foi sancionada no 
último dia 4 deste mês. 

No entendimento do presiden-
te do Hospital Aroldo Tourinho, “o 
pleito da enfermagem atendido pela 

lei é mais do que justo e legítimo, e 
é preciso destacar, a título de exem-
plo, que eles fizeram parte de equi-
pes multiprofissionais fundamentais 
no salvamento de vidas, como na 
pandemia do novo coronavírus”. 

Apesar disso, o professor pon-
dera que: “os novos valores a se-
rem atribuídos na remuneração 
dos profissionais de enfermagem 
podem levar ao ‘colapso da saúde’ 

caso apenas as instituições hospita-
lares tiverem que arcar com o ônus 
financeiro. Se não houver aporte 
de recursos adicionais por parte 
do Poder Público, a sobrevivência 
dos hospitais, e do próprio Hospital 
Aroldo Tourinho, estará seriamente 
ameaçada”, disse Paulo César de Al-
meida.

No Hospital Aroldo Tourinho, 
o impacto anual na folha de paga-

mento pode chegar a R$ 8.695,416 
milhões ao ano.

“Não se trata apenas de uma si-
tuação local, mas que abrange todo 
o território nacional. Somos intei-
ramente a favor do piso salarial da 
enfermagem, é uma luta de décadas, 
que respeitamos. Mas é preciso in-
dagar: de onde sairá o dinheiro para 
pagar a conta?”, ressaltou o presi-
dente do HAT.

DA REDAÇÃO

Uma importante obra de mobi-
lidade urbana de Montes Claros foi 
inaugurada na noite de sexta-feira 
(12), em Montes Claros, a avenida 
Vicente Guimarães. A obra, que 
possibilita o acesso rápido entre 
as regiões sul e oeste da cidade, 
reconstruiu não só o canal, que 
registrava constantes alagamentos 
naquela região da cidade, mas tam-
bém ampliou a galeria que fica sob 
o heliponto e refez as duas mãos 
da avenida, inclusive com a insta-
lação de uma moderna ciclofaixa. 
O investimento foi de cerca de R$ 
25 milhões (oriundos do Tesouro 
Municipal).

O secretário de Infraestrutura 
e Planejamento Urbano da Prefei-
tura, Vanderlino Silveira destacou 
o momento histórico para Montes 
Claros. “A obra está aí, para que 
todos possam usufruir”, destacou.

O vice-prefeito, Guilherme Gui-
marães disse durante a solenidade 
de inauguração que a avenida Vi-

cente Guimarães era uma vergonha 
para a Administração Pública, que 
sempre diziam que era uma obra 
impossível, que gastaria muito di-
nheiro, que iria precisar de muito 
financiamento de fora. “O prefeito 
disse que queria uma solução prá-
tica e objetiva, e surgiu essa bela 
avenida, esse belo canal para resol-
ver definitivamente o problema”, 
ressaltou o vice-prefeito.

A nova avenida Vicente Gui-
marães faz parte de um complexo 
viário que contempla ainda as ave-
nidas Doutor Avilmar Gonçalves 
Oliveira (Córrego Bicano) e Mano-
el Caribé Filho (Córrego Vargem 
Grande), e que dá acesso ao Anel 
Rodoviário Sul.

O prefeito Humberto Souto, 
que participou da inauguração por 
videoconferência, disse que a obra 
da avenida Vicente Guimarães é 
uma obra especial, porque ela está 
num ponto estratégico, ela liga 
uma região com outras, integran-
do um corredor que chega ao Anel 
Rodoviário Sul. “Ela [a obra] tem 

O Núcleo de Atenção Primária 
à Saúde (NAPRIS) da Secretaria de 
Saúde da Prefeitura de Montes Cla-
ros abre nesta terça-feira (16), as 
inscrições para a 1ª Semana da Psi-
cologia. O evento acontece entre 
os dias 22 e 26 de agosto. Com o 
tema “Redesenhando Caminhos”, 
o evento é voltado aos profissio-
nais e acadêmicos de Psicologia e 
propõe uma semana de apresen-
tações, discussões e debates sobre 
a atuação do psicólogo no Municí-
pio.

A iniciativa tem como principal 
objetivo proporcionar a atualização 
e a capacitação dos profissionais, 

ao mesmo tempo em que viabiliza 
espaços de troca de conhecimento 
sobre os diversos setores de atua-
ção e as temáticas pertinentes. Se-
rão abordados temas como “saúde 
mental e trabalho”, “gênero e sexu-
alidade”, “psicologia social”, “uso 
profissional de redes sociais” e “de-
pendência química”, entre outros.

De acordo com uma das organi-
zadoras do evento, a psicóloga Va-
nessa Murça, do NAPRIS, a realiza-
ção da 1ª Semana da Psicologia só 
será possível em virtude do apoio 
de todos os órgãos do Município. 
“Segundo dados da Secretaria de 
Planejamento e Gestão, apenas nas 

secretarias municipais de Saúde, 
Desenvolvimento Social e Educa-
ção estão lotados 275 profissionais 
da área”, conta.

O evento será realizado no 
auditório de duas faculdades nos 
bairros Melo e Ibituruna, e terá em 
sua programação debates, pales-
tras e minicursos. As inscrições são 
gratuitas e terão início na amanhã 
(16), pelo site https://www.even3.
com.br/psicologiamontesclaros. 
Quem participar da programação 
ainda receberá certificado. Mais in-
formações podem ser obtidas pelo 
telefone 2211-4313. (Com infor-
mações da PMMC)
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O presidente do Hospital Aroldo Tourinho, professor Paulo César Gonçalves de Almeida com o governador Romeu Zema

  MOBILIDADE URBANA

importância porque vai desafo-
gar o trânsito, permitindo que 
uma pessoa no centro da cidade, 
através de um corredor, chegue 
à saída para Bocaiuva, Belo Ho-
rizonte. Isso é uma conquista 
extraordinária. Era uma avenida 
com mau-cheiro, desbarrancan-
do, caindo, trazendo riscos para 
os carros, ficou intransitável. 

Imagina o ganho que tem a popula-
ção com uma avenida dessas? O ob-
jetivo da Administração é atender 
o povo, atender as pessoas. Nossas 
obras têm este sentido: melhorar o 
visual, o aspecto urbanístico da ci-
dade, mas também melhorar a vida 

das pessoas”, comentou Souto.
O representante dos moradores 

da avenida, Evaldo Batista, agrade-
ceu à Prefeitura pela execução e 
inauguração obra que vai melhorar 
a qualidade das pessoas que mo-
ram naquela região da cidade. “Sou 

morador há mais de 35 anos, e co-
merciante há mais de 30, e já penei 
nessa avenida, passei por várias 
inundações. Se pagasse aluguel já 
teria desistido. A gente tem muito 
que agradecer, e agora é colher os 
frutos”, relatou Batista.
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CORRIDA ELEITORAL - De agora para frente os 
candidatos, com ou sem mandato, se igualam na corri-
da eleitoral e invadem os bairros, comunidades e dis-
tritos atrás de votos. Esta será uma eleição atípica, com 
grandes surpresas. Dia 2 de outubro será de alegria 
para alguns e choro para outros tantos.

TRAIÇÕES DE LIDERANÇAS - Essa semana vere-
mos muitas lideranças trocando de lado. É o pula-pula 
corriqueiro deste período, onde quem leva é o que 
paga mais ou o que tem o melhor poder de articula-
ção. 

FÊNIX DA POLÍTICA - O deputado estadual Carlos 
Pimenta perdeu grandes e importantes apoios, mas 
continua confiante que o seu trabalho dedicado em 
busca de novos apoios surtirá o efeito esperado. O 
problema maior do deputado é o eleitor cansado das 
mesmas caras há anos. Este ano as pesquisas mostram 
grandes anseios por renovação. 

CAMPANHA DE OSCAR - Em Montes Claros a cam-
panha de Oscar Teixeira terá grande dificuldade para 
emplacar devido à imagem nada leve do candidato, 
porém não podemos descartar o poder econômico do 
empresário e a boa articulação feita por Alex “Baixi-
nho”, aprendiz do gigante Fernando Macedo. Se ele 
souber fazer bem a lição de casa os resultados podem 
surpreender.

TADEUZINHO TÁ ON - O deputado Tadeuzinho 
ressurgiu com força total nos bairros de Montes Cla-
ros e sinaliza que terá uma campanha de altíssima 
qualidade, angariando inclusive apoios de peso para 
o seu projeto de reeleição. Lembrando que o melhor 
marketing digital entre todos os candidatos é o de Ta-
deuzinho, além do carisma da mãe e a eloquência do 
pai, fundamentais para o êxito do galã da Assembleia.

FATOS & POLÍTICA

Abrindo a coluna de hoje com a grande estrela da OAB Mulher, 
Dra. Gracyelle Bicalho, que lançou com sucesso na última semana, 
a campanha ‘Advocacia sem Assédio’

Montes Claros, quarta e quinta-feira, 2 e 3.10.2016
GAZETA NORTE MINEIRA 

16 ANOS
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‘Astros & Estrelas’ 2016, a noite das noites, dia 25 de novembro, no AC
A expectativa é grande para a noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, que destacará os ‘Melhores do Ano’, dia 25 de novembro, no salão nobre de festas do tradicional Automóvel Clube 

de Montes Claros. Sem dúvidas, essa será uma das festas mais prestigiadas e elegantes da boa sociedade montes-clarense. Estou cuidando pessoalmente de todos os detalhes dessa grandiosa 
noite de glamour. A talentosa cantora Lady Rose dará o tom musical da noite, com o melhor da música internacional, entre outros ritmos de alto ní�vel A DJ É� rika Luz tem feito um senhor sucesso 
em Minas e na Bahia. Dia 25 ela será uma das atrações de nossa festa. Podem aguardar uma festa belí�ssima, pois é assim que trabalhamos desde quando iniciamos nossa trajetória no colunismo 
social. 

Marcelo Pires ao lado de sua esposa Betânia Borém, aniversariante 
de ontem. Nossos votos de muitas alegrias, paz e saúde! Eles 
formam um dos casais mais queridos de nosso circuito vip (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

Dois queridos casais que sempre marcam presença nas 
promoções da coluna: o educador Cléber Lacerda com Kely Moura, 
competente diretora do Samu Macro Norte; o deputado campeão 
de votos em Minas, Paulo Guedes, e sua elegante Cynthia Alencar. 
Eles já confirmaram presença na noite de gala dos ‘Astros & 
Estrelas’, dia 25 de novembro, no AC (Foto: Jailson Alencar) 

Guiado Amaral e Júlia Barbosa, pais do grande líder ruralista 
OSMANI BARBOSA NETO, que hoje é uma das personalidades 
mais famosas do interior mineiro. Osmaninho sempre fala com 
muito orgulho de seus pais, afinal, ele herdou a leveza de sua 
mãe e a fortaleza de personalidade do pai. Uma família especial, 
merecedora de toda a admiração (Foto: Arquivo Pessoal) 

Este colunista, em promoção da coluna, com a odontologa 
Marinilza Mota e a educadora Nalbar Alves Rocha, duas amigas 
queridas que sempre marcam presença em nossas festas (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

A renomada psicóloga Leila Silveira e sua filha Maria Alice, em noite de festa da coluna e fotografadas por Jailson Alencar 

Em 2017, quando promovemos nossa ‘Ressaca de Carnaval’, 
no extinto Restaurante Parrila, meus amigos Geraldo Braga e 
Miriam Campos, amigos queridos que nos acompanham desde 
o início de nossa trajetória na reportagem social (Foto: Silvana 
Mameluque) 

Os empresários Arnaldo Mendes Teixeira e Tatiane Gonçalves Cruz 
com este colunista, sempre brindando a vida e a boa amizade. 
Eles serão um dos casais homenageados em nossa noite de gala 
dia 25 de novembro, no Automóvel Clube de Montes Claros (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

FATOS&GENTE
RESERVAS DE MESAS – A partir da próxima se-

gunda-feira (7) estará aberto o mapa de mesas da 
noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, 
portanto, nossos seletos homenageados e amigos 
podem procurar Rosarinha e Martha Malveira para 
fazerem suas reservas de mesas, em horário co-
mercial, na secretaria do Automóvel Clube de Mon-
tes Claros. 

RÉVEILLON CASA BLANCA – Este ano aconte-
cerá cinematográfica festa de réveillon no salão de 
festas ‘Casa Blanca Lagoa Eventos’, na Lagoa do In-
terlagos. Trata-se de um dos mais aprazí�veis espa-
ços para eventos de Montes Claros. Devido ao show 
da virada que acontece todos os anos na Lagoa, a 
procura pela badalada festa do espaço é uma das 
opções mais procuradas, por isso mesmo a empre-
sária Vera Lúcia e seus filhos Wesley e Rodrigo já 
estão a todo vapor na mega organização. 

CARREATA DA VITÓRIA – O prefeito eleito em 
Montes Claros, Humberto Souto (PPS), realizou 
grande carreata pelos bairros da cidade, na última 
terça-feira (1), para agradecer os 123 mil votos que 
obteve no último domingo, tendo uma vitória folga-
da contra seu adversário. Mais uma vez, parabéns, 
Humberto, pela vitória! Parabéns ao povo de Mon-
tes Claros pela boa escola! 

MOVIMENTO NO COMÉRCIO – Passando pelo 
centro comercial de Montes Claros nota-se o cres-
cimento no movimento. Pelo visto, a população se 
sentindo mais segura, volta a consumir e já movi-
mentando o comércio. É�  uma alegria ver as coisas 
voltando ao normal, com o centro super movimen-
tado. 

NOVA EDITORA – A jornalista Vanessa Araújo 
deixará saudades na redação aqui do Jornal Gaze-
ta, onde fez um inteligente trabalho como editora. 
Agora, ela segue sua carreira na assessoria do Sin-
dicato Rural de Montes Claros. A partir dessa sema-
na, a experiente jornalista Selma Gonçalves assume 
a editoria chefe da redação. Seja bem-vinda! 

FINALIZANDO – Por hoje é só, mas, se Deus 
permitir, estaremos de volta no sábado, com uma 
coluna ainda mais informativa e com destaques de 
nossa boa sociedade. Fui... 

Montes Claros, quarta e quinta-feira, 2 e 3.10.2016
GAZETA NORTE MINEIRA 

16 ANOS
gazetanortemineira.com.br

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

Social12

‘Astros & Estrelas’ 2016, a noite das noites, dia 25 de novembro, no AC
A expectativa é grande para a noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, que destacará os ‘Melhores do Ano’, dia 25 de novembro, no salão nobre de festas do tradicional Automóvel Clube 

de Montes Claros. Sem dúvidas, essa será uma das festas mais prestigiadas e elegantes da boa sociedade montes-clarense. Estou cuidando pessoalmente de todos os detalhes dessa grandiosa 
noite de glamour. A talentosa cantora Lady Rose dará o tom musical da noite, com o melhor da música internacional, entre outros ritmos de alto ní�vel A DJ É� rika Luz tem feito um senhor sucesso 
em Minas e na Bahia. Dia 25 ela será uma das atrações de nossa festa. Podem aguardar uma festa belí�ssima, pois é assim que trabalhamos desde quando iniciamos nossa trajetória no colunismo 
social. 

Marcelo Pires ao lado de sua esposa Betânia Borém, aniversariante 
de ontem. Nossos votos de muitas alegrias, paz e saúde! Eles 
formam um dos casais mais queridos de nosso circuito vip (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

Dois queridos casais que sempre marcam presença nas 
promoções da coluna: o educador Cléber Lacerda com Kely Moura, 
competente diretora do Samu Macro Norte; o deputado campeão 
de votos em Minas, Paulo Guedes, e sua elegante Cynthia Alencar. 
Eles já confirmaram presença na noite de gala dos ‘Astros & 
Estrelas’, dia 25 de novembro, no AC (Foto: Jailson Alencar) 

Guiado Amaral e Júlia Barbosa, pais do grande líder ruralista 
OSMANI BARBOSA NETO, que hoje é uma das personalidades 
mais famosas do interior mineiro. Osmaninho sempre fala com 
muito orgulho de seus pais, afinal, ele herdou a leveza de sua 
mãe e a fortaleza de personalidade do pai. Uma família especial, 
merecedora de toda a admiração (Foto: Arquivo Pessoal) 

Este colunista, em promoção da coluna, com a odontologa 
Marinilza Mota e a educadora Nalbar Alves Rocha, duas amigas 
queridas que sempre marcam presença em nossas festas (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

A renomada psicóloga Leila Silveira e sua filha Maria Alice, em noite de festa da coluna e fotografadas por Jailson Alencar 

Em 2017, quando promovemos nossa ‘Ressaca de Carnaval’, 
no extinto Restaurante Parrila, meus amigos Geraldo Braga e 
Miriam Campos, amigos queridos que nos acompanham desde 
o início de nossa trajetória na reportagem social (Foto: Silvana 
Mameluque) 

Os empresários Arnaldo Mendes Teixeira e Tatiane Gonçalves Cruz 
com este colunista, sempre brindando a vida e a boa amizade. 
Eles serão um dos casais homenageados em nossa noite de gala 
dia 25 de novembro, no Automóvel Clube de Montes Claros (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

FATOS&GENTE
RESERVAS DE MESAS – A partir da próxima se-

gunda-feira (7) estará aberto o mapa de mesas da 
noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, 
portanto, nossos seletos homenageados e amigos 
podem procurar Rosarinha e Martha Malveira para 
fazerem suas reservas de mesas, em horário co-
mercial, na secretaria do Automóvel Clube de Mon-
tes Claros. 

RÉVEILLON CASA BLANCA – Este ano aconte-
cerá cinematográfica festa de réveillon no salão de 
festas ‘Casa Blanca Lagoa Eventos’, na Lagoa do In-
terlagos. Trata-se de um dos mais aprazí�veis espa-
ços para eventos de Montes Claros. Devido ao show 
da virada que acontece todos os anos na Lagoa, a 
procura pela badalada festa do espaço é uma das 
opções mais procuradas, por isso mesmo a empre-
sária Vera Lúcia e seus filhos Wesley e Rodrigo já 
estão a todo vapor na mega organização. 

CARREATA DA VITÓRIA – O prefeito eleito em 
Montes Claros, Humberto Souto (PPS), realizou 
grande carreata pelos bairros da cidade, na última 
terça-feira (1), para agradecer os 123 mil votos que 
obteve no último domingo, tendo uma vitória folga-
da contra seu adversário. Mais uma vez, parabéns, 
Humberto, pela vitória! Parabéns ao povo de Mon-
tes Claros pela boa escola! 

MOVIMENTO NO COMÉRCIO – Passando pelo 
centro comercial de Montes Claros nota-se o cres-
cimento no movimento. Pelo visto, a população se 
sentindo mais segura, volta a consumir e já movi-
mentando o comércio. É�  uma alegria ver as coisas 
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Feijoada Vip movimentará a boa 
sociedade no mês de setembro 

Já estamos organizando, pessoalmente, os detalhes da mais elegante 
festa vespertina de Montes Claros, a nossa Feijoada Vip, famosa pela rique-
za nos detalhes e a presença marcante da boa sociedade. 

Na edição deste ano, iremos caprichar em todos os quesitos, principal-

mente no espaço para a criançada que não abre mão de participar sempre 
ao lado dos papais. 

Na próxima semana já iniciaremos a comercialização da adesão a este 
grandioso evento social. Me aguarde...

Em uma das edições da tradicional Feijoada Vip recebendo o 
casal Gilson Oliveira e Edila Souza, na foto, ladeados pela empre-
sária Rose Durães

O senhor Aníbal completou os seus bem vividos 99 anos de idade 
e ganhou festa da família para celebrar a importante data. O ani-
versariante é um dos homens mais elegantes e queridos do circuito 
montes-clarense. Sua lucidez e carisma encantam os milhares de 
seguidores de seu neto André Galvão nas redes sociais

O senhor Aníbal é o pai que todos desejariam ter. Um homem 
abençoado em todos os sentidos. Ao jovem aniversariante, nossos 
votos de muitas alegrias

Antônio Silveira de Sá e sua maravilhosa Mardete sempre mar-
cando presença em grande estilo

Rita Cristina Costa, fundadora da Feira Livre do bairro São 
José, recebeu autoridades e celebridades da sociedade para ce-
lebrar o aniversário da feira, na última quinta. Ela brilhou mais 
uma vez homenageando os amigos e apoiadores do projeto. Na 
foto ao lado de seu filho Thiago Costa, da Polícia Militar

Renata, Vera Flávio e Anália Meira, estrelas da Superintendên-
cia de Ensino, prestigiando a nossa grandiosa festa vespertina

Com este colunista, o querido casal Kleber Santos e Vanessa

Felipe Espíndola, Jorge Silveira e Valéria, Maria Luiza e Dile-
mar Neto
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Santa Casa Montes Claros realiza 
evento de lançamento da nova marca 

Nova edição online já está disponível

Entre os dias 9 e 12 de agosto foi 
realizado pela primeira vez o Cine 
Pipoca Santa Casa - uma iniciativa 
que lançou e apresentou, a todos 
os colaboradores, a nova marca 
da Santa Casa Montes Claros. No 
decorrer da semana, em média seis 
sessões de cinema foram disponibi-
lizadas diariamente.

O ambiente foi decorado espe-
cialmente para criar um clima lúdi-
co e imersivo com foco na experi-
ência. Durante cerca de 40 minutos 
as pessoas, ali presentes, puderam 
relembrar a história e evolução da 
Instituição no decorrer dos 150 
anos - desde a sua fundação, a pan-
demia, até o momento atual em 

que vivemos. 
Para o superintendente Maurí-

cio Sérgio, “esse é o pontapé inicial 
para novos tempos dentro da Santa 
Casa. Pensamos e organizamos este 
momento especialmente para os 
colaboradores que laboram com 
tanto afinco e dedicação todos os 
dias. Por isso, nada mais justo que 
lançar em primeira mão para eles”.

O evento foi finalizado com um 
momento de relaxamento e des-
contração conduzido por Netinho 
Personal, seguido pelo lançamento 
do projeto ‘Ser Feliz’. A unidade de 
endomarketing será responsável 
pelo desenvolvimento de estraté-
gias de comunicação interna, rela-

cionamento e reverenciamento à 
vida. O objetivo principal é propor-
cionar ao colaborador bem-estar 
físico no âmbito espiritual, social e 
psicológico, reconhecendo o talen-
to e valor de cada um. 

NOVOS TEMPOS - O logotipo da 
Santa Casa Montes Claros parte da 
figura de uma mãe que segura seu 
bebê, recém-nascido - criada por 
Konstantin Christoff e que repre-
senta o colo materno com alusão 
ao hospital como o principal pilar 
da saúde do Norte de Minas.

A partir disso, foi proposto o re-
design da marca buscando acompa-
nhar a mudança dos novos tempos, 

alinhado à tradição, pioneirismo 
e modernidade. Com a mudança, 
os conceitos estéticos se atualizam 
e ganham leveza ao promover o 
nascimento desta reestilização, 
trazendo linhas novas, fonte nova, 
mais atual, ressaltando ainda mais a 
figura central do logo - que remete 
a nascimento, representando assim 
o renascimento do hospital que se 
dá a cada dia de trabalho. 

Dessa forma a supressão do tri-
ângulo que representa o Estado de 
Minas Gerais se dá com a intenção 
de tornar o conceito mais univer-
sal, exemplificando a expansão do 
hospital. O arredondamento das ex-
tremidades traz mais harmonia, mo-

dernidade e suavidade. Além disso, 
a cor predominante azul simboliza 
uma tonalidade mais apropriada 
para o ambiente hospitalar e repre-
senta um passo firme rumo à evo-
lução, expansão e crescimento com 
sustentabilidade. 

“Desde a sua fundação, a Santa 
Casa nunca fechou as portas. Sem-
pre foi referência para o Norte de 
Minas, Vales do Jequitinhonha e 
Mucuri, além do sudoeste da Bahia. 
E justamente por esse motivo, busca 
aperfeiçoamento e desenvolvimen-
to em todas as áreas. Essa transição 
de marca vem justamente ao encon-
tro da vocação tão nobre que é cui-
dar do próximo com empatia, qua-

lidade, segurança e modernidade. 
Queremos aprimorar e desempe-
nhar um trabalho ainda mais digno, 
onde cada um dos nossos colabora-
dores, parceiros e pacientes sejam 
valorizados e respeitados, acima de 
tudo”, afirma Maurício Sérgio. 

Com a reformulação e moderni-
zação da marca, o site da Instituição 
(www.santacasamontesclaros.com.
br) também ganha um novo layout 
mais clean e suave. A mudança será 
feita gradualmente.

Para saber mais acesse as redes 
sociais: Instagram @santacasade-
montesclaros, Facebook e Linkedin 
Santa Casa Montes Claros. (KAMILA 
SOARES – Colaborador)

A Revista Verde Grande é pro-
duzida e editada pela Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), em parceria com a Secre-
taria de Meio Ambiente e Desen-

volvimento Sustentável (SEMMA) 
da Prefeitura de Montes Claros. A 
nova edição está disponível no link: 
Revista Verde Grande: Geografia e 
Interdisciplinaridade

Lançada em 2006, a revista bus-
ca levar à sociedade os debates 
acadêmicos e políticos referentes 
a temáticas como meio ambien-
te, desenvolvimento sustentável, 

desenvolvimento social e cultura, 
considerando a realidade histórica, 
socioeconômica, cultural e ambien-
tal norte-mineira.

Segundo o professor da Uni-

montes e editor da revista, Gusta-
vo Cepolini, ela foi reformulada e 
institucionalizada desde 2019, sob 
a coordenação editorial do Depar-
tamento de Geociências e do Pro-

grama de Pós-graduação em Geo-
grafia: “a Revista, nesta nova etapa 
editorial, ou seja, online, tem uma 
abrangência nacional e internacio-
nal”. (Ascom PMMC)

K
A

M
I
L

A
 
S

O
A

R
E

S
/
 
M

A
N

O
E

L
 
A

L
V

E
S

   REVISTA VERDE GRANDE



Montes Claros, segunda-feira, 15.8.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 seguRança pública

Ciclista morre após se envolver em 
acidente em Montes Claros 

Carro estacionado na 
garagem de casa fica 
totalmente destruído após 
incêndio

Casal acaba preso depois sair 
de hotel sem pagar a conta

Advogado de casal agredido 
em Paineiras vai pedir, hoje 
(15), afastamento de militares

A Polícia Civil investiga as cir-
cunstancia da morte de um ciclis-
ta que se envolveu num acidente 
na sexta-feira (12), em Montes 
Claros. Segundo informações, um 
homem, de 28 anos, conduzia a 
sua bicicleta no momento em que 
colidiu contra um caminhão no 
cruzamento da avenida dos Mi-
litares com a rua José Soares de 
Paulo, no bairro Santa Rita II. O 
Samu chegou a ser acionado, mas 
a vítima não resistiu aos ferimen-
tos e morreu no local.

O motorista do caminhão disse 
para a Polícia Militar que o ciclista 

avançou o sinal vermelho, baten-
do transversalmente contra seu 
veículo. A versão foi confirmada 
pelo passageiro.

Outras duas testemunhas tam-
bém forma ouvidas pela PM. Uma 
delas, policial militar, disse que 
viu o caminhão transitando em 
alta velocidade, mas não visuali-
zou o ciclista, apenas soube do 
acidente ao ouvir pelo rádio da 
viatura. A segunda pessoa, um 
advogado, afirmou que seguia 
de carro com a esposa, quando 
viu a vítima em alta velocidade e 
avançando o semáforo, que estava 

vermelho.
A perícia foi chamada e cons-

tatou que o disco do tacógrafo do 
caminhão venceu em 1 de agosto 
deste ano. Conforme a PM, o mo-
torista foi submetido ao teste de 
bafômetro, que não apontou o 
consumo de álcool. Por causa da 
divergência de informações entre 
as testemunhas, ele foi conduzido 
à delegacia para prestar esclareci-
mentos.

Os policiais recolheram ima-
gens de câmeras no local e todo 
o material foi repassado para a 
Polícia Civil.

Um carro estacionado na gara-
gem de uma casa, em Januária, fi-
cou totalmente destruído após um 
incêndio. A ocorrência foi registrada 
no sábado (13) e ninguém ficou fe-
rido.

Segundo as informações do Cor-
po de Bombeiros, uma equipe se 
deslocou para a rua Gilmar Pereira 

Rocha para atender a um chamado 
pelo 193.

Quando os militares chegaram, o 
automóvel estava totalmente toma-
do pelas chamas. Usando equipa-
mento de proteção individual e de 
combate a incêndios, os bombeiros 
conseguiram controlar a situação. 
Foram gastos aproximadamente mil 

litros de água no combate.
A solicitante contou que acordou 

com um barulho e se deparou com 
o fogo. Ela tentou apagar as chamas 
jogando água com um balde.

Conforme o Corpo de Bombei-
ros, as causas do incêndio ficaram 
sob responsabilidade da polícia, 
que também esteve na residência.

Um casal foi preso após se hospe-
dar em um hotel, na região central de 
Minas, e não pagar a diária. Segundo a 
Polícia Militar, eles ainda furtaram re-
frigerantes e o prejuízo foi de R$ 175. 
A PM fez rastreamento e o casal foi 
localizado em um carro na MGC-367, 
em Diamantina. Durante as buscas 
no veículo, os policiais encontraram 

dinheiro, uma pequena quantidade 
de maconha, vários cartões e docu-
mentos em nome de outras pessoas.

O material foi apreendido e o car-
ro foi removido ao pátio credencia-
do ao Detran. De acordo com a Po-
lícia Militar, ao chegar na delegacia 
de Diamantina, a mulher entrou no 
banheiro externo e tentou fugir por 

um matagal, mas foi contida. A polí-
cia informou que o homem já tinha 
passagens por estelionato, furto, 
clonagem de veículo, negar saldar 
dívida, receptação e crimes contra 
o patrimônio. A mulher tinha re-
gistros por furto e desobediência. 
O caso deve ser investigado pela 
Polícia Civil.

Os advogados do casal agredido 
numa ação policial em Paineiras, na 
região Central do Estado, irão acionar 
nesse segunda-feira (15), a Corregedo-
ria da Polícia Militar para que os agentes 
envolvidos sejam afastados. Eles não des-
cartam também em entrar na Justiça para 
que o Estado repare pelos danos morais 
causados ao casal.

O advogado Marcos Aurélio de Souza 
Santos classificou o episódio como “uma 
barbárie”. “Assumimos a representação 
do casal ontem [sexta-feira (12] para bus-
car que os responsáveis dessa barbárie 
sejam punidos no rigor da lei. Vamos nos 
inteirar e acompanhar para que seja feita 
a justiça. A cena choca muito”, destacou 
Santos.

No sábado (13), o porta-voz da 
Polícia Militar, tenente coronel Flávio 
Santiago, afirmou que em um primei-
ro momento, os policiais militares que 
foram filmados segurando e agredindo 
um homem em Paineiras seguem com as 

funções normais dentro da corporação, 
já que seria preciso “que o caso seja in-
vestigado antes” de qualquer decisão.

“Primeiramente, vamos buscar na 
questão administrativa o afastamento 
dos policiais. Nessa segunda-feira vamos 
à Corregedoria para saber se já foi ins-
taurado um inquérito. A nota divulgada 
pela Polícia Militar briga com a imagem. 
O que a gente vê é agressão. Poderia ter 
usado técnica de imobilização. O policial 
o agride imobilizado várias vezes, inclusi-
ve acho que os ferimentos poderiam ser 
mais graves, já que ele batia a cabeça no 
chão quando era agredido, poderia so-
frer lesões maiores”, afirmou o defensor.

O advogado Marco Aurélio Santos 
avalia também a chance de buscar uma 
indenização, mas ponderou que neste 
primeiro momento vai buscar a ques-
tão administrativa, já que considerou 
ter flagrantes de abuso de autoridade 
e do crime de lesão corporal. “Vamos 
com calma, vamos saber o que foi feito 

pela polícia. O que sabemos foi apenas 
da nota. Queremos saber se os policiais 
foram afastados. Entendo que preci-
samos desse afastamento. Nos deixam 
preocupados que em Minas há vários 
casos recorrentes e recentes de excessos 
por parte da PM. Sabemos que não são 
todos, são alguns, mas esses policiais 
precisam passar por reciclagem e serem 
afastados”, lembrou o advogado do caso 
da Vila Barraginha, em que um homem 
foi morto após ação policial.

Após relatos de moradores da cidade 
de Paineiras sobre o histórico agressivo 
do policial, o advogado disse que vai se 
inteirar sobre essas situações. “É mais 
uma prova de que esse militar não tem 
a mínima condição de permanecer nas 
ruas. Tem que passar pela reciclagem e 
ver o motivo de estar assim. Vamos bus-
car toda a reparação necessária, inclusive 
acionar o Ministério Público para acom-
panhar o caso”, finalizou. (Com informa-
ções do Portal OTempo)
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O acidente aconteceu no cruzamento avenida dos Militares com 
a rua José Soares de Paulo, no bairro Santa Rita II



Montes Claros, segunda-feira, 15.8.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9agROnegóciO

Sistema Faemg e Siamig lançam 
programa Produtor Responsável

Pronaf disponibilizará R$ 60 bi para financiar 
Plano Safra 2022/23

Questões fundiárias 
é tema de formação 
promovida pela CNA 

Especialista fala sobre como utilizar as forrageiras 
em prol do rebanho

O Sistema Faemg e a Associa-
ção das Indústrias Sucroenergé-
ticas de Minas Gerais (Siamig) 
lançaram durante a 14ª edição 
da Megacana Tech Show Brasil, 
em Campo Florido, o programa 
Produtor Responsável. A iniciati-
va tem como objetivo promover 
ações e atividades para o desen-
volvimento sustentável e melhoria 
contínua de empresas do agrone-
gócio, produtoras e fornecedoras 
de cana-de-açúcar, sem compro-
meter a sua governança, tornan-
do-as mais sustentáveis nos aspec-
tos socioambientais.

Por meio do programa, o pro-
dutor rural terá suas atividades 
verificadas quanto ao cumprimen-
to dos normativos trabalhistas, de 
segurança, saúde e ambientais, 
melhorando a gestão da sua pro-
priedade e evitando multas desne-
cessárias. “Esse é o início de uma 

parceria cujo objetivo é aproxi-
mar o produtor das usinas, para 
que elas possam ter a tranquilida-
de de que estão adquirindo cana-
-de-açúcar vinda de um fornece-
dor responsável, que cumpre a 
legislação trabalhista e ambiental, 
com um selo de qualidade confe-
rido por nós, com toda a experti-
se dos técnicos do Sistema Faemg/
Senar”, destacou o presidente do 
Sistema Faemg, Antônio de Salvo.

Como parte desta iniciativa, 
foi desenvolvida uma cartilha de 
Boas Práticas para a Cultura da 
Cana-de-Açúcar que vai oferecer, 
de forma simples e clara, orienta-
ções de boas práticas aos produ-
tores e usinas. De acordo com o 
presidente da Siamig, Mário Cam-
pos, “o setor sucroenergético tem 
um compromisso firme de cum-
prir rigorosamente a legislação 
trabalhista e ambiental em Minas 

Gerais. Apoiar e participar de 
projetos e iniciativas como essa, 
do programa e cartilha Produtor 
Responsável, faz parte desse com-
promisso”.

Outra ação prevista é o abas-
tecimento de toda a frota do Sis-
tema Faemg exclusivamente com 
etanol. “O programa Produtor 
Responsável representa um gran-
de ganho. Ele vem para resgatar e 
fortalecer o aprendizado dos pro-
dutores rurais e sua forma ade-
quada de trabalhar, trazendo mais 
tranquilidade e sobriedade ao se-
tor sucroalcooleiro. Nesse contex-
to, destaco a atuação da Comissão 
Técnica de Cana-de-Açúcar do Sis-
tema Faemg no sentido de propor 
análises e discussões como, por 
exemplo, sobre a implementação 
da Norma Regulamentadora nº 31 
(NR-31), que estabelece os precei-
tos a serem observados na organi-
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zação e no ambiente de trabalho 
rural”, explicou o presidente da 
Comissão, Carlos Márcio Guapo.

O projeto terá implementação 
imediata. Os interessados devem 
entrar com o Sistema Faemg pelo 

e-mail gda@faemg.org.br ou pelo 
telefone (31) 3074-3050. (RICAR-
DO GUIMARÃES - Colaborador)

O aumento de demanda por 
financiamentos de custeio levou 
o governo a aumentar em R$ 6,54 
bilhões os recursos a serem dispo-
nibilizados via Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf ). Dessa forma, o 
total reservado para este tipo de 
financiamento ampliou-se em 12%, 
passando de R$ 53,6 bilhões para 
R$ 60,1 bilhões.

Segundo o Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa), a maior parte desse reforço 
(R$ 4,74 bilhões) virá de “recursos 
novos, a partir da alocação de mais 
R$ 126,8 milhões de recursos or-
çamentários em 2022 para o Plano 
Safra 2022/23”.

A outra parte (R$ 1,8 bilhão) 

terá, como origem, remanejamen-
tos no âmbito dos bancos públicos 
federais (Caixa, BNDES e do Banco 
do Brasil).

“Esses recursos serão destina-
dos aos bancos que operam Pronaf 
Custeio e que já sinalizaram insufi-
ciência de recursos para atender a 
demanda dos agricultores. Assim, 
R$ 6,07 bilhões serão encaminha-
dos ao Banco do Brasil, e R$ 474 
milhões ao BNDES”, informou o 
ministério.

O BNDES receberá, também, re-
cursos do Programa Agricultura de 
Baixo Carbono (R$ 287,5 milhões) 
e do Programa de Construção e 
Ampliação de Armazéns (R$ 438,5 
milhões).

A expectativa do governo é que 

não haja interrupção na concessão 
de financiamentos neste momento 
em que a safra começa a ser planta-
da para o atendimento a pequenos 
agricultores.

O Mapa destaca que o Plano Sa-
fra 2022/2023, lançado em julho, 
prevê R$ 340,9 bilhões em financia-
mentos para a produção agropecu-
ária nacional até junho de 2023.

“Dos R$ 340,9 bilhões, já foram 
contratados R$ 30 bilhões, o que 
corresponde a 8,8% do total. Mais 
de 90% dos recursos estão disponí-
veis para contratação por meio das 
diferentes instituições que operam 
no crédito rural, nas modalidades 
de custeio, comercialização e in-
vestimento”, detalhou o ministério. 
(Agência Brasil)

A Confederação da Agricultura 
e Pecuária do Brasil (CNA) promo-
ve entre quarta e quinta-feira (17 e 
18/8), uma capacitação na Plataforma 
de Governança Territorial (PGT) com 
o intuito de acelerar a titulação em 
todo o país.

Na semana passada, a Comissão 
Nacional de Assuntos Fundiários da 

CNA participou de reuniões no Mi-
nistério da Agricultura e no Incra para 
tratar de temas como o Observatório 
da Agropecuária Brasileira e a Plata-
forma de Governança Territorial.

Durante o evento, o presidente 
e o vice-presidente da Comissão, 
Marcelo Bertoni e Paulo Ricardo 
Dias, e o assessor técnico José Hen-

rique Pereira, se reuniram no Mapa 
para acompanhar os avanços da 
página de assuntos fundiários do 
Observatório da Agropecuária Bra-
sileira, com a inserção de dados do 
programa ‘Titula Brasil’, além do 
número títulos emitidos em glebas 
públicas e assentamentos da refor-
ma agrária. (Portal CNA)

Faça o planejamento alimentar 
da sua criação com forrageiras que 
crescem em diferentes períodos, 
assim mesmo na época das chuvas 
e das secas você não ficará com 
seus recursos esgotados, quem 
nos da essa e mais dicas sobre o 
manejo de pasto é o professor 
Adilson Aguiar do Curso CPT de 
Planejamento Alimentar em Sis-
tema de Pastejo — Para Gado de 
Leite e Corte.

No Brasil, é comum o produ-
tor estabelecer a lotação da fa-
zenda em função do potencial de 

produção das pastagens durante a 
seca. Nessa condição, as perdas de 
forragem são altas em pastagens 
recém-implantadas, ou pastagens 
mais velhas, implantadas em so-
los de alta fertilidade e que ainda 
apresentam um bom potencial de 
produção.

Essas perdas ocorrem por aca-
mamento da forragem, pelo pi-
soteio do gado e pelas perdas na 
qualidade da forragem.

Quando em uma proprieda-
de são cultivadas forrageiras que 
apresentam ritmo de crescimento 

acelerado durante o período das 
chuvas, com forrageiras com me-
nor ritmo de crescimento, nesse 
período, e com melhor distribui-
ção da produção de forragem ao 
longo do ano, é possível explorar a 
complementariedade das espécies 
forrageiras.

Exemplos dessa situação são as 
fazendas que cultivam capim-colo-
nião ou andropogon, que crescem 
muito rápido durante o período 
chuvoso, e com as braquiárias de-
cumbens e o braquiarão sendo 
reservados para o período da seca.

Nessa condição, as pastagens 
de colonião e andropogon seriam 
usadas com maior Pressão de Pas-
tejo (PP), enquanto as pastagens 
de braquiária decumbens e de bra-
quiarão seriam usadas com meno-
res PP ou, até mesmo, serem dei-
xadas em descanso (diferimento da 
pastagem) para acumular forragem 
para o período da seca. Quando 
entrasse esse período, o excesso 
de taxa de lotação dos pastos dos 
capins-colonião e andropogon 
seria deslocado para os pastos de 
braquiária. (Portal Agropecuário)

Parte desses recursos serão provenientes de bancos, diz Mapa

Assessor técnico José Henrique Pereira, presidente da Comissão, Marcelo 
Bertoni, e o vice-presidente da Comissão, Paulo Ricardo Dias

Parte desses recursos serão provenientes de bancos, diz Mapa
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Davi se revolta com o resultado de seu pedido de revisão criminal. Isadora se as-
susta com a reação de Joaquim ao ouvir o nome de Abel. Iolanda mente para se apro-
ximar de Rafael Antunes. Letícia se incomoda ao ver Bento abraçar Silvana e Lorenzo 
percebe. Olívia e Tenório se casam. Passam-se três meses. Heloísa entra em trabalho de 
parto e vai para o hospital. Mercedes desiste de entregar seu filho para Úrsula, que se 
desespera. Matias tem um surto, e vê Úrsula no hospital. 

Ítalo se entristece com a revelação de Anita sobre Jonathan. Marcela manda Paulo 
investigar a explosão do carro de Pat e o desaparecimento de Baby. Jonathan conta 
para Pat que Ítalo tinha um relacionamento com Clarice quando ela morreu. Rebeca 
indaga Danilo sobre o suposto assalto. Danilo obriga Bob Wright a fingir que também 
apanhou durante o assalto, mas Rebeca percebe que os machucados dele são falsos. 
Gui repara que Alfredo e Pat não estão bem. Milton incentiva Alfredo a investir em 
Olívia. A mando de Leonardo, Regina tenta seduzir Kaká Bezerra para acessar o cofre 

da Coragem.com. Renan se irrita ao ver Rico na companhia de dança e briga com Lou.

RESUMO DE Novelas

Solução
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É a vez do MMA!
Cada vez mais praticado nas ACADEMIAS, inclu-
sive por MULHERES, o MMA (Artes Marciais Mis-
tas) envolve GOLPES de COMBATE em pé e técni-
cas de LUTAS no CHÃO. As aulas incluem alon-
gamento e AQUECIMENTO, além de séries 
para SOCAR, chutar, agarrar, correr, pular 
corda e levantar peso. O esporte ajuda 
no EMAGRECIMENTO, defesa pesso-
al, definição MUSCULAR e condiciona-
mento físico, pois combina exercícios 
cardiorrespiratórios, FLEXIBILIDADE e FORÇA. Outros 
benefícios são sensação de bem-estar, maior DISPOSI-
ÇÃO, melhora da AUTOESTIMA e desenvolvimento da 
disciplina. Para isso, é fundamental respeitar as RE-
GRAS do esporte, realizar o preparo FÍSICO adequa-
do, ter o conhecimento TÉCNICO dos movimentos 
e seguir todas as ORIENTAÇÕES do profissional.

ILUSTRAÇÃO: RAFAEL MONTEIRO

José Lucas fica arrasado com a ausência de José Leôncio em seu casamento com 
Érica. José Leôncio acaba atendendo ao pedido de Filó para hospedar Maria Bru-
aca, mas deixa claro a Alcides que o peão está abusando de sua bondade. Zuleica 
se preocupa ao saber que Roberto e Renato saíram de barco sozinhos. Trindade 
aconselha Alcides a não envolver Muda na vingança contra Tenório. Tibério proíbe 
Muda de falar com Alcides. 

Joana diz para Claudia que está gostando da nova versão de Sérgio. Celeste mente 
para Luca sobre o encontro com Tânia. A namorada de Otto surge na faculdade da ga-
rota. Violeta e Waldisney falam que vão aprimorar o sistema do Pinóquio. Roger anuncia 
ao boneco que tem uma surpresa que vai transformá-lo em um menino de verdade. 
Tânia dá um relógio de presente a Otto. Roger declara que precisa de insumos para 
transformar Pinóquio em garoto.

Sem ser notada, Samara escuta Aruna e loná conversando sobre Ana, a ex-esposa 
de Josué. A vilã comenta com Léia que tem um novo plano para conquistar seu ama-
do. Ela pega informações sobre Ana com Inês. loná incentiva Elói a ver a luz do dia. 
Josué, Eleazar e Calebe falam sobre a situação dos espiões. Jéssica esconde de Lila a 
preocupação por Salmon. Gibar chama Elói de traidor e Aruna defende o criado. Dis-
farçados de nobres da cidade de Hai, Salmon e Melquias entram no palácio. Raabe se 

revolta ao ver que Milah foi agredida por Orias. Maquir rouba um beijo de Livana. Aruna tenta apoiar loná. Salmon 
e Melquias decidem se separar para investigar o interior do palácio. Enquanto leva Nobá de volta à cela, Grok e o 
menino cruzam com Melquias no corredor. loná diz que fará um vestido especialmente para Aruna. Melquias avista 
uma sala e decide entrar para averiguar. Ele sai por uma janela e caminha na parede externa do palácio. O hebreu 
se esgueira até chegar à outra janela. Melquias entra na outra sala e tenta abrir um baú. 

Deborah Secco explica ‘olhar de 
julgamento’ para Wanessa na TV: 
‘Disfarçar o indisfarçável’

Neymar critica fato de Mbappé ter se 
tornado o cobrador de pênalti oficial 
do PSG: ‘Coisa de contrato’

Deborah Secco explicou o motivo 
do olhar sério para Wanessa, durante 
gravação do programa ‘Altas Horas’. ‘A 
Wanessa vai andando pra trás, quase 
enganchando o pé no fio, eu vou fican-
do um pouco aflita e fico ali viajando 
naquilo’, descreveu a atriz. Saiba mais!

Deborah Secco e Wanessa Camargo 
se encontraram na gravação do pro-
grama “Altas Horas” e a atriz acabou 
protagonizando um meme ao ser fla-
grada pela câmera olhando séria para a 
apresentação da cantora e, em seguida, 
dando um sorriso ao perceber que es-
tava sendo filmada.

Nas redes sociais, muitos internau-
tas lembraram que antes de namorar 
Wanessa pela primeira vez, no início 
dos anos 2000, Dado Dolabella manti-
nha um relacionamento com Deborah. 
Na época, muitos garantiram que o 
artista traiu a atriz com a filha de Zezé 
Di Camargo, o que poderia justificar o 
que chamaram de “olhar de julgamen-
to”, pelo fato de, agora, mais de 20 
anos depois, Wanessa ter voltado a se 

relacionar com o ex, após uma separa-
ção polêmica do então marido, Marcus 
Buaiz.

DEBORAH SECCO JUSTIFICA 
OLHAR SÉRIO PARA WANESSA

Em sua rede social, além de com-
partilhar o momento que viralizou na 
web, Deborah Secco explicou seu olhar 
para Wanessa. “Eu vi que eu criei um 
grande meme ontem. Vocês estão me 
marcando nesse meme. Mas tem gente 
falando tanta bobagem quanto a esse 
meme que eu fiz questão de vir expli-
car”, iniciou a atriz, dona de um agita-
do passado amoroso.

“A Wanessa estava ali, deusa, cantan-
do e eu fui vendo a câmera dando um 
360º nela, eu vi que o fio ficou no chão, 
a Wanessa vai andando pra trás, ela vai 
quase enganchando o pé no fio, eu vou 
ficando um pouco aflita e fico ali viajan-
do naquilo, com uma cara de ‘ai, meu 
Deus, vai enganchar’. Quando vejo que 
a câmera está em mim eu dou um sor-
riso pra tentar disfarçar o indisfarçável”, 
descreveu.

A mãe de Maria Flor, de 6 anos de 
idade, pediu: “Parem de criar coisa de 
passado, gente, pelo amor de Deus!”. 
E garantiu: “Eu adoro a Wanessa, sou 
fã, quero que ela seja feliz seja lá como 
for. Por favor, foi só um meme, engra-
çado inclusive, hilário, impagável, mas 
não tem nada disso que vocês estão 
pirando”.

WANESSA REAGE A COMENTÁRIO 
DE DEBORAH SECCO

Após Deborah Secco usar sua rede 
social para explicar seus olhares para 
Wanessa, a cantora repostou os vídeos 
publicados pela atriz e comentou as fa-
las da mulher de Hugo Moura. “Eu re-
almente estava quase pra cair ali [no fio 
da câmera]. Foi real mesmo”, afirmou, 
aos risos. “Não teve nada além disso, 
gente! Tem uma galera falando coisas 
nada a ver!”, avisou a artista.

E concluiu, enviando um recado a 
Deborah Secco: “Eu também sou sua fã 
demais, te acho f*da e te admiro mui-
to! Obrigada pelas palavras e estamos 
juntas sempre”, escreveu, usando cora-
ções na legenda.

Neymar parece não ter gostado 
nada de Mbappé ter se tornado o co-
brador oficial de pênalti do PSG. Nas 
redes sociais, o brasileiro curtiu algu-
mas publicações criticando a decisão 
do clube.

Desde o começo da nova tempora-
da do futebol Europeu há uma tensão 
rondando o PSG. Segundo a imprensa 
internacional, Mbappé teria pedido 
para o clube francês não renovar o con-
trato de Neymar devido ao comporta-
mento do brasileiro. Apesar de terem 
tentado afastar a polêmica na pré-tem-
porada, parece que o clima voltou a 
pegar fogo nos vestiários.

A faísca reacendeu após a goleada 
do PSG por 5x2 no Montpellier. Mesmo 
com o bom placar, houve uma polêmi-
ca envolvendo Neymar e Mbappé. O 
brasileiro marcou dois gols na partida, 
confirmando seu bom início de tempo-
rada. Já o francês perdeu um pênalti e, 
mesmo assim, foi escalado como cobra-
dor oficial de pênalti do clube.

Após a partida, Neymar curtiu, no 
Twitter, algumas publicações critican-
do a decisão do PSG. “Agora é oficial, 
Mbappé é quem bate os pênaltis no 
PSG. Claramente isso é coisa de contra-
to, pois em nenhum clube do mundo 
que tenha Neymar, ele seria o segundo 

cobrador, nenhum!! Parece que por 
causa do contrato Mbappé é o dono do 
PSG”, dizia um tuíte.

TÉCNICO DO PSG COMENTA PO-
LÊMICA SOBRE BATEDOR DE PÊNALTI

O segundo pênalti da partida foi 
cobrado por Neymar, que marcou o 
gol. Após o jogo, o técnico Christophe 
Galtier defendeu a decisão pelos bate-
dores.

“A ordem foi respeitada nessa par-
tida. Kylian era o primeiro batedor, 
Neymar bateria o segundo. As escolhas 
foram respeitadas”, explicou.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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Atlético-MG vence Coritiba no Brasileirão 
e encerra jejum na temporada 

Pezzolano, do Cruzeiro, fala em 'jogar com 
coragem' contra o Grêmio 

Bernard, ex-Atlético, nega negociação com o 
Corinthians: 'Fake news'

América anuncia a contratação 
do meia argentino Emmanuel 
Martínez

Coritiba e Atlético-MG se en-
frentaram neste domingo, pela 22ª 
rodada do Campeonato Brasileiro, 
e o Galo levou a melhor. O duelo, 
que aconteceu no Estádio Couto 
Pereira, em Curitiba (PR), termi-
nou em 1 a 0.

De um lado, o clube mineiro 
pecou demais em finalizações e 
a fase do ataque da equipe não é 
a das melhores, mas Alan Kardec 
aproveitou a última oportunidade 
do duelo para decretar a vitória. 
Do outro, o Coxa não conseguiu 

aproveitar os contra-ataques e es-
paços criados, e contou com óti-
mo desempenho do goleiro Alex 
Muralha.

Com o resultado, o técnico 
Cuca venceu a primeira com o 
Atlético-MG desde que retornou 

O técnico Paulo Pezzolano, do 
Cruzeiro, falou em “jogar com co-
ragem” diante do Grêmio, próximo 
adversário na Série B do Campeo-
nato Brasileiro. No próximo domin-
go (21/8), as equipes medirão for-
ças na Arena do Grêmio, em Porto 
Alegre, pela 25ª rodada.

Após o empate com a Chapeco-
ense, no Estádio Mané Garrincha, 
em Brasília, Pezzolano projetou o 
confronto direto pelo título da Sé-
rie B com o Grêmio. O uruguaio 
avalia a partida como “muito difí-
cil”, mas espera que o Cruzeiro jo-
gue com coragem no Sul.

“Jogo muito difícil. Jogar de 
visitante contra o Grêmio é muito 
difícil. Um elenco muito bom, bom 
treinador. Nós temos que fazer nos-
so jogo lá, colocar muita intensida-
de e jogar com coragem no campo 
deles. Sabemos que hoje é um con-
fronto direto pela primeira posição, 
mas sabemos que não vai ser o jogo 
do acesso. Faltam muitos jogos”, 

avaliou.
“Vai ser o duelo que pode já co-

locar com mais diferença no primei-
ro lugar, o que seria bom. Mas está 
tranquilo, faltam muitos jogos. Esse 
vai ser mais um jogo que teremos 
que sair com tudo, porque eles vão 
jogar uma final. Temos que estar 
preparados para isso”, completou.

MUDANÇAS TÁTICAS 
NO CRUZEIRO?

Pezzolano também foi pergunta-
do sobre possíveis mudanças táticas 
no Cruzeiro. O uruguaio garantiu 
que não o fará por agora: “Por que 
fazer algo diferente se você está fa-
zendo bem?”, indagou.

“Os melhores times do mundo 
não trocam. Fazem a diferença 
conforme o espaço que o rival 
deixa. Hoje, o Cruzeiro é a melhor 
equipe dessa série. Então, é difícil 
trocar. Seria muito erro trocar ago-
ra, que o Cruzeiro é o primeiro e 

fizemos todos os pontos jogando 
dessa maneira”, afirmou.

“Por quê? Porque vai trazer 
instabilidade, e não é momento 
de gerar instabilidade no campeo-
nato. Quando você vem mal, sim, 
tem que trocar, tem que provar 
algo diferente. Mas por que fazer 
algo diferente se você está fazendo 
bem?”, completou.

Apesar disso, como de costu-
me, o treinador não negou a pos-
sibilidade de mudanças de peças 
e variações de posições entre os 
jogadores no duelo contra o Grê-
mio.

“Sim, trocar peças... Um canho-
to jogando pela direita, um destro 
jogando pela esquerda, quem é 
ponta ou quem joga com quem, 
sim. Mas a figura vai seguir se sus-
tentando, porque eu acho isso: se 
nós fizermos as coisas que temos 
que fazer bem dentro do campo, 
vamos ganhar. Temos que seguir 
com essa mentalidade”, enfatizou.

ao comando. O time não vencia 
há seis jogos (três derrotas e três 
empates).

Na tabela, o Galo é o sexto co-
locado, com 35 pontos. Pelo lado 
do Coritiba, a situação é pior. O 
clube está na 17ª posição com 22 
somados.

Ambas as equipes entram em 
campo apenas no próximo fim 
de semana, no sábado. Enquanto 
o Atlético-MG recebe o Goiás às 
16h30 (de Brasília), o Coritiba visi-
ta o Fluminense às 10 horas. 

PRIMEIRO TEMPO - Em um 
início morno, sem muitas chances 
reais de gols, as duas equipes se 
observaram nos primeiros minutos 
até que o Atlético-MG achou boa 
oportunidade no ataque. Arana ta-
belou com Keno e foi até a linha de 
fundo para cruzar para trás, mas 
Muralha não deixou que a bola 
encontrasse os atacantes do Galo.

Na sequência, Castán matou 

uma jogada que parecia muito 
promissora. Zaracho lançou para 
Hulk, que estava correndo em di-
reção ao gol sozinho, porém no 
caminho apareceu o zagueiro do 
Coxa para desarmar.

Aos 38 minutos, Arana descon-
certou a defesa do adversário pelo 
lado esquerdo e jogou a bola na 
área, mas o Atlético estava com bai-
xas movimentações e, consequen-
temente, não conseguia encontrar 
boas chances para finalizar. No 
momento, Castán estava bem posi-
cionado para tirar o perigo.

Nos minutos finais o clube mi-
neiro impôs muita pressão ao Co-
ritiba. Em jogada ensaiada, Keno 
cobrou curto e jogou para Arana, 
livre de marcação, mas o atleta 
chutou de direita e a bola subiu 
demais.

SEGUNDO TEMPO - Na volta 
dos vestiários, o elenco comanda-
do por Cuca voltou mais atento e 

começou a tomar as rédeas da par-
tida. O time não estreou o placar 
no começo por pecar muito em 
finalizações.

O lado esquerdo do Galo era 
muito acionado, principalmente 
com Arana, mas a melhor chance 
saiu do lado oposto. Após cobran-
ça de escanteio, Alan Kardec man-
dou de cabeça na trave.

Próximo aos 30 minutos, Mura-
lha foi espetacular na defesa. No 
rebote, o goleiro viu Alan Kardec 
se aproximando e deu um tapa na 
bola para tirar ela dos pés do ad-
versário. Em seguida foi a vez do 
Coritiba chegar com perigo. Régis 
recebeu, cruzou para Adrian Martí-
nez, livre. No entanto, o atacante 
não chegou a tempo.

Nos acréscimos, Alan Kardec 
recebeu de Nacho Fernández, que 
não desistiu da jogada, e subiu 
para mandar para o fundo da rede 
de cabeça e decretar a vitória mi-
neira. (Gazeta Esportiva)

O Cruzeiro segue como líder 
isolado da Série B, com 53 pontos 

- a 19 do Londrina, primeiro clube 
fora do G4. A Raposa conta os dias 

para concretizar o acesso à Série A. 
(Superesportes)

O meia-atacante Bernard, de 29 
anos, negou a informação que este-
ja negociando com o Corinthians. A 
notícia surgiu nos últimos dias, mas 
foi desmentida pelo jogador, que 
tem contrato com o Sharjah FC, 
dos Emirados Árabes, até o meio do 
próximo ano.

“Em respeito aos torcedores 
corintianos, que é um dos maiores 
clubes do Brasil, isso é completa-
mente uma fake news. Não teve e 
não tivemos nenhum contato para 
uma eventual transferência para o 
clube”, escreveu o jogador nas re-
des sociais.

A notícia da negociação do Co-

rinthians com Bernard foi divulga-
da pelo Goal.com. De acordo com 
a publicação, o jogador pediu sa-
lário parecido com o que recebe 
nos Emirados Árabes, cerca de R$ 
2 milhões mensais.

Em sua primeira temporada 
pelo Sharjah FC, Bernard fez oito 
gols e deu cinco assistências em 
36 jogos.

Revelado pelo Atlético em 
2011, Bernard já revelou que de-
seja voltar ao clube mineiro. No 
ano passado, o Galo negociou com 
o atleta, mas ele acabou optando 
por fechar com o Sharjah. 

No Galo, Bernard contabilizou 

O América oficializou, na manhã 
deste sábado, a contratação do meia-
-atacante Emmanuel Martínez, de 28 
anos. O jogador estava no Barcelo-
na, do Equador, e foi comprado pelo 
Coelho. O argentino assina contrato 
com a equipe alviverde até o fim de 
2025.

O Coelho finalizou os detalhes 
da negociação com o time equato-
riano na última quarta-feira. Marti-
nez chega ao América em definitivo, 
assim como o ex-companheiro de 
Barcelona, Gonzalo Mastriani. 

O atacante uruguaio foi, inclu-
sive, determinante para o ‘sim’ de 
Emmanuel. O meia não havia aceita-
do a proposta inicial do clube minei-

ro, mas mudou de ideia nos últimos 
dias.

O argentino deixa o Equador 
após duas temporadas em Guaya-
quil, com 103 partidas, 16 gols e 15 
assistências. Ele participou dos dois 
jogos da equipe contra o América 
nesta temporada, na terceira fase da 
Copa da Libertadores. 

No clube mineiro, Martinez dis-
putará posição com Alê, Benítez e 
Índio Ramírez no meio, além de 
Pedrinho e Felipe Azevedo na pon-
ta-esquerda.

 Além de Martinez e Mastriani, 
o América acertou nesta janela de 
transferências as contratações do 
zagueiro Ricardo Silva (sem clube) e 

22 gols em 100 jogos e integrou 
o quarteto histórico que também 
tinha Diego Tardelli, Jô e Ronal-
dinho Gaúcho. Graças ao desem-
penho no time alvinegro, o ata-
cante foi chamado pelo técnico 

Luiz Felipe Scolari para defender 
o Brasil na Copa das Confedera-
ções de 2013 e na Copa do Mun-
do de 2014. Ele anotou um gol 
em 14 jogos com a amarelinha. 
(Superesportes)

do meia Martín Benítez (ex-Grêmio).
FICHA DO JOGADOR - Nome 

completo: Leandro Emmanuel Mar-
tínez

Data de nascimento: 04/06/1994
Local de nascimento: Tandil - Ar-

gentina

Altura: 1,69 m
Clubes: River Plate-ARG (até 

2014), San Martin San Juan-ARG 
(2015 a 2017), Chacarita Jrs-ARG 
(2018), Deportivo Cuenca-EQU 
(2018 a 2019) e Barcelona-EQU 
(2020 a 2022). (Superesportes)

EUCANORTE MADEIRAS E SERVIÇOS EIRELI, inscrita sob o 
CNPJ de nº 33.233.452/0001-72, por determinação da Superinten-
dência Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas (SUPRAM-
-NM), torna público que solicitou, por meio da Solicitação nº 
2022.08.01.003.0002265, Licença Ambiental (LAC-2, Classe 4, Fase 
LIC+LO), para a atividade de tratamento químico para preservação 
da madeira (B-10-07-0), localizada na Rodovia BR-251, S/N, Km 313, 
Letra B, Distrito Industrial, Salinas-MG.
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Brasil deve encerrar 2022 com índices de 
extrema pobreza em queda

Caminhos da Reportagem mostra hospitais 
que atendem pelo SUS

O Brasil deve fechar 2022 com 
redução nos índices de extrema 
pobreza. De acordo com o Insti-
tuto de Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea), a projeção é de que-
da para 4,1% ainda este ano. Em 
2019, o Brasil tinha uma taxa de 
extrema pobreza de 5,1%. 

No mundo, a tendência é 
contrária. As previsões do Banco 

Mundial apontam que, até o final 
do ano, 115 milhões de pessoas a 
mais estarão vivendo com menos 
de US$ 1,90 ao dia, em decorrên-
cia da pandemia de Covid-19.

“O mundo vinha reduzindo de 
uma forma continuada a pobreza 
extrema. A partir de 2019, com o 
choque da pandemia, essa pobre-
za extrema começou a crescer, en-

tão o mundo empobreceu devido 
à Covid-19. No Brasil, nós cami-
nhamos na contramão desse pro-
cesso”, destacou o presidente do 
Instituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea), Erik Figueiredo, 
em entrevista ao programa Brasil 
em Pauta desse domingo (14), na 
TV Brasil.

Ainda de acordo com Figuei-

Para mostrar as alternativas 
oferecidas pela rede pública que 
estão ao alcance de toda a popu-
lação, o Caminhos da Reporta-
gem desse domingo (14) revelou 
os hospitais que oferecem aten-
dimentos pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) que são referências 
em saúde no país. Entre eles, está 
o Instituto do Câncer do Estado 
de São Paulo (Icesp).

A oncologista Maria Del Pilar 
Estevez, diretora do corpo clínico 
do instituto, contabiliza: “Temos 
45 mil pacientes ativos, em trata-

mento dentro do instituto”. Ela 
diz que é importante trazer espe-
rança para todos eles. 

Foi lá que a reportagem mos-
trou a paciente Cintia Adelita, 
que estava cercada pelos funcio-
nários do hospital. Tocando o 
sino que anuncia a cura de quem 
enfrentou a doença, ela nos con-
tou sobre o seu alívio. “Várias 
vezes, quando eu chegava aqui, 
eu via gente tocando. E eu falei: 
Um dia eu vou chegar lá também. 
Eu vou tocar [o sino]”. Depois de 
passar por sessões de quimiote-

rapia, perder parte dos cabelos, 
enfrentar cirurgia e radioterapia, 
Cintia comemora: “Foi uma vi-
tória muito grande. Hoje estou 
curada”.

Depois do AVC que afetou o 
lado esquerdo do corpo, Oswal-
do Tanaka acabou ficando na 
mão com o convênio que tinha e 
passou a ser tratado no centro de 
reabilitação.

“Se não fosse a rede pública, 
eu estaria perdido. Eu senti que 
o que esse centro de reabilitação 
faz é um acolhimento muito im-

portante. Eles conhecem a gravi-
dade, avaliam direitinho, e colo-
cam o esforço possível para você 
começar a acreditar na recupe-
ração, na reabilitação. Acho que 
esse apoio e vínculo socioafetivo 
e psicológico foi muito importan-
te. Porque em algum momento, 
à medida que você não consegue 
comer, você fica desesperado. Eles 
conseguiram através de um traba-
lho multiprofissional também não 
deixar que eu entrasse em desespe-
ro e nem desistisse”, conclui Oswal-
do. (Agência Brasil)

redo, a base para essa estimativa 
de queda está no aumento de 
famílias dentro do programa de 
transferência de renda do Gover-
no Federal, o Auxílio Brasil. Em 
todas as regiões do país, houve 
uma relação diretamente propor-
cional entre as famílias incluídas 
no programa e o número de va-
gas com carteira assinada geradas. 
Segundo o Ipea, em média, para 
cada mil famílias incluídas no Au-
xílio Brasil, há a geração de 364 
empregos formais.

“Nós temos uma recupera-
ção muito rápida do mercado de 
trabalho. E nós temos, do outro 
lado, um programa social sendo 
ampliado com mais gasto social. 
Mas essas duas coisas caminham 
juntas, você não tem a supera-
ção da condição social, ajuda aos 
vulneráveis, sem que a economia 
cresça, sem que você gere empre-
go formal”, explicou o presidente 
do Ipea.

Durante a entrevista, Figueire-
do explicou, ainda, a importância 
dessa conexão entre a economia e a 
proteção social, com a coexistência 

entre o Auxílio Brasil e o crescimen-
to do mercado de trabalho. De acor-
do com ele, a conjugação dos dois 
fatores tem favorecido a ascensão 
social para os brasileiros em situa-
ção de vulnerabilidade. “Antes, você 
não podia acumular o Auxílio Brasil 
e um emprego formal. Então isso 
era uma barreira para as pessoas. As 
pessoas optavam, dependendo das 
condições de trabalho, por perma-
necer no programa social e obter al-
gum tipo de renda informalmente. 
Com essa porta de saída, você agora 
pode acumular o programa social 
e a carteira de trabalho assinada, 
você pode permanecer dois anos 
no programa. Isso facilitou que o 
mercado de trabalho, aquecido, 
possa demandar pessoas do mer-
cado informal e do Auxílio Brasil. 
Então as pessoas estão ingressando 
no mercado de trabalho sem a pre-
ocupação de perder o benefício e 
sem a preocupação de, ao perder 
o emprego, ter que voltar para o 
final da fila”.

RETOMADA DO EMPREGO 
- De acordo com a Pesquisa Na-

cional por Amostra de Domicílios 
Contínua (PNAD Contínua) do 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), no final do 
primeiro semestre deste ano, o 
Brasil registrou 98,3 milhões de 
pessoas com algum tipo de ocu-
pação no mercado de trabalho. 
De acordo com dados divulgados 
na última sexta-feira (12), a taxa 
de desocupação do país no segun-
do trimestre de 2022 foi de 9,3%, 
caindo 4,9 pontos percentuais na 
comparação com o mesmo perío-
do de 2021 (14,2%).

Durante a entrevista, Erik Fi-
gueiredo abordou o assunto afir-
mando que, mais uma vez, o Brasil 
segue na contramão da tendência 
global. “Enquanto o mundo revisa 
as suas projeções de crescimento 
para baixo, o Brasil revisa suas 
projeções para cima”. E comple-
tou: “esse é um indicativo muito 
importante da postura brasileira, 
que foi de redução do Estado, re-
dução de imposto durante o perí-
odo de pandemia. Então isso tem 
facilitado a retomada econômica”. 
(Agência Brasil)


